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ÉDITO
Entre ambition et responsabilité, notre action 

pour Carros

A
près cet interminable été qui nous aura imposé la 
plus grande prudence vis à vis du risque incendie, 
nous avons tous accueilli l’arrivée des températures 
automnales avec soulagement.

 
L’action que nous portons, elle, reste constante au fil des 
saisons. Chaque jour est une nouvelle opportunité de 
poursuivre la réalisation du projet pour lequel vous nous 
avez porté aux responsabilités.
 
Les attentes des Carrossois sont claires : notre ville a besoin 
d’une municipalité qui assainit ses finances, qui se structure 
pour être plus efficace et qui se prépare aux enjeux d’aujourd’hui 
et de demain. Sur ces trois points, nous avançons. Rome 
ne s’est pas faite en un jour et nul ne peut prétendre à ce 
que la situation financière carrossoise s’améliore du jour au 
lendemain. Pour autant, nos efforts paient et nous gagnons tous 
en sérénité. De même, la structuration de notre organisation 
municipale porte déjà des effets concrets, avec un gain 
d’efficacité dans le service public rendu que nous devons 
aussi à la passion des agents qui œuvrent au quotidien et 
qui portent à nos côtés cette volonté.
 
La préparation aux enjeux actuels et futurs est un défi permanent 
pour notre collectivité. Cela passe par l’adaptation de notre 
commune pour accueillir les 1200 nouveaux Carrossois 
qui nous rejoignent cette année, notamment aux Plans de 
Carros. Un tel apport de population souligne l’importante 
attractivité de notre commune mais nécessite une adaptation 
conséquente de nos services pour ne pas faire face à une 
crise de croissance. Que ce soient les places dans les écoles 
ou en crèche, les créneaux pour le sport ou les voiries, il s’agit 
de répondre à l’augmentation des besoins.
 
C’est cet impératif d’adaptation et d’anticipation qui nous a 
conduit à mettre en place une Déclaration d’Utilité Publique 
sur une partie des Plans de Carros. Cet outil nous permet de 
maîtriser l’urbanisation sur cette zone afin d’anticiper les besoins 
de la population. Les propriétaires sont parties prenantes 
des concertations et certains ont déjà saisi l’opportunité de 
valoriser leur terrain au prix du marché. C’est bien là une 
preuve éclatante que notre démarche s’inscrit en faveur de 
l’intérêt collectif sans obérer les intérêts individuels.
 
Dernièrement, certains se sont émus, de façon pour le moins 
opportune, de la prétendue création d’un centre d’accueil de 
migrants mineurs non accompagnés à Carros. Rappelons-leur 
que ce centre existe depuis la mandature précédente, qu’il 
comporte 63 places et accueille des jeunes sur une durée 
limitée d’environ 20 jours. En jouant sur les peurs supposées 
des Carrossois, certains pointent du doigt un équipement 

existant qui, de l’aveu même des forces 
de sécurité, n’a jamais posé de problème. 
Pour autant, nous travaillons avec le Conseil 
Départemental pour, là aussi, appréhender 
l’avenir.
 
Loin de cette politique politicienne dont 
personne n’aura été dupe, je préfère conclure 
en mentionnant l’armement de notre Plan 
Communal de Sauvegarde et la cellule 
de crise que nous avons mise en place 
le 20 octobre dernier à partir de 4h du 
matin, pour faire face à la tempête Aline. 
Je souhaite saluer le professionnalisme et 
le sang-froid des services municipaux et 
des élus impliqués qui ont fait le nécessaire 
pour que notre commune soit prête à agir. 
 
J’adresse enfin une pensée amicale envers 
les populations de l’arrière-pays niçois, 
touchées très durement par cet épisode 
méditerranéen qui a fait resurgir dans tous 
les esprits les traumatismes de la tempête 
Alex. Comme ce fut le cas en 2020, j’ai 
assuré aux maires concernés que Carros 
serait au rendez-vous des solidarités locales.

Suivez 
ville de Carros sur
les réseaux sociaux

Yannick Bernard
Maire de Carros
Conseiller départemental des Alpes-Maritimes
Conseiller métropolitain Nice Côte d’Azur
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Une rentrée 
entre excitation et appréhension

La cloche 
annonçant le début 
de l’année scolaire 

a sonné. Pour le 
plus grand plaisir 
des enseignants, 

impatients 
d’accueillir les 
anciens élèves 

et les nouveaux 
arrivants. 

L
a météo était idéale pour aller à la piscine ou dans un parc d’attractions. 
Et pourtant, c’était bien dans une salle de classe que se rendaient les 
élèves, le 4 septembre dernier. Cahiers, stylos et crayons de couleurs 
ont remplacé tongs, serviettes et maillots de bain. Entre éclats de rires et 

crises de larmes, cette rentrée était chargée en émotion, tant pour les enfants  
que pour les parents. Devant les onze établissements scolaires, accueillant 
des élèves de la maternelle au primaire, des mamans et papas ont laissé 
partir leurs petits, le cœur serré. D’autres se sont improvisés photographes 
face à l’enthousiasme de leurs enfants, ravis de retrouver leurs amis. Après 
quelques clichés, les écoliers ont intégré leurs classes, cartables sur le dos, 
rangés deux par deux, et sous le regard du maire Yannick Bernard, qui, comme 
chaque année, était présent aux abords de quelques écoles pour souhaiter 
une bonne rentrée à toutes et tous. 

EFFECTIFS SCOLAIRES

2023-2024

1 585 élèves 

répartis sur 75 classes

RENTRÉE
SCOLAIRE

LA PAROLE À L’ÉLUE 

L’équipe municipale s’est 
mobilisée avec enthousiasme 

aux abords des 11 écoles 
de la commune pour 

accompagner les enfants, les 
familles, l’équipe enseignante, 

ainsi que tout le personnel 
municipal. Je tiens à adresser 
mes vœux les plus chaleureux 

à tous nos jeunes écoliers. 
Que cette nouvelle année scolaire soit pour eux 

synonyme de découverte, d’apprentissages et de 
réussite. 

Valérie Pozzoli, adjointe déléguée à la famille, à la 
petite enfance, à l’enfance et à la gestion des écoles

«
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Réunion de rentrée : 
le pôle Famille - Vie locale se donne rendez-vous

Avant le 
lancement 

officiel de l’année 
scolaire, plus 

de 250 agents 
municipaux, 

issus de divers 
services tels que 

l’éducation, la 
petite enfance, la 

culture, le sport 
et l’événementiel, 

ont fait le point 
sur l’organisation, 
les performances 
et les valeurs du 

service public.

I
ls inspirent, instruisent et guident nos jeunes générations. Une noble mission 
dont le maire et son équipe municipale mesurent toute l’importance. De 
ce fait, ils ont tenu à regrouper pour la première fois, tous les services de 
la collectivité en lien direct avec les familles. Dans son discours, le maire 

Yannick Bernard leur a exprimé sa gratitude. Il a aussi encouragé les agents 
à se sentir fiers du service de haute qualité qu’ils offrent à la population et 
fiers d’œuvrer dans une commune qui place les administrés au cœur de ses 
préoccupations.  

Vers une identité nouvelle

L’adjointe au maire Valérie Pozzoli, a souhaité à tous « une excellente rentrée 
placée sous le signe de la sérénité, de la confiance et de la bienveillance » avant 
de céder la parole au directeur du pôle Famille - Vie locale qui a présenté 
les objectifs de l’organisation adoptée. En plus d’accentuer la transversalité 
entre les services, cette dernière entend favoriser le travail de co-éducation, 
optimiser les actions et assurer une meilleure compréhension du mode de 
fonctionnement auprès des administrés. 

CARROS Infos  Septembre / Octobre 2023  #294
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Chaleureuse cérémonie d’accueil 
pour les membres du corps enseignants
La municipalité perpétue la tradition en organisant, comme chaque année, un événement 
convivial pour souhaiter la bienvenue aux enseignants fraîchement arrivés dans la commune 
et une belle rentrée aux directeurs d’écoles. 

L
ors de cette réunion qui s’est tenue en 
mairie, les enseignants ont pu se présenter 
et échanger avec les représentants des 
services municipaux qui jouent un rôle 

essentiel dans la vie éducative des jeunes 
carrossois : culture, sport, enfance, affaires scolaires 

et le Cajip en charge de l’accompagnement 
à la scolarité et à la parentalité. L’occasion de 
créer des liens qui faciliteront une collaboration 
fructueuse tout au long de l’année scolaire. Cette 
coopération est essentielle pour assurer le bien-
être et l’épanouissement de nos élèves.

CARROS Infos  Septembre / Octobre 2023  #294
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Près de 49 000 € investis 
pour sécuriser et embellir les écoles publiques 
cet été
Pendant la période estivale, les agents des services techniques de la ville se sont mobilisés 
dans les écoles maternelles et élémentaires de Carros. Leur mission ? Offrir un nouveau souffle 
à ces enceintes du savoir en y effectuant des travaux d’embellissement et en y ajoutant une 
touche de verdure.

L
es enseignants ont repris le chemin des 
salles de classe. Les écoliers, eux, ont 
retrouvé les bancs de l’école et leurs 
camarades. Tous, ont pu découvrir le 

résultat des divers chantiers déployés au sein 
des établissements scolaires. Au total, près de 
68 000 € ont été alloués par la municipalité 
depuis le début de l’année, dont 49 000 € cet été. 
Un investissement qui profite aux 1 585 élèves 
inscrits pour l’année scolaire 2023/2024 et aux 
prochaines générations. 

Des travaux de modernisation…

Entre réfection des sols, étanchéité, mise en 
peinture, travaux de maçonnerie, relamping et 
aménagement de jardins pédagogiques, Carros 
poursuit son action pour le bien-être des enfants 
ainsi que du personnel de l’Éducation Nationale 
et du service de l’enfance. En plus d’offrir aux 
pitchouns des écoles Jean Giono et Lou Souleù 
des espaces végétalisés, la ville va plus loin. Sous 
des températures avoisinant les 30 degrés, 562 
élèves de maternelle ont pu profiter de dortoirs 
climatisés dès le mois de septembre.

…et de sécurisation 

À l’école Simone Veil, l’objectif était de dissimuler 
la vue sur les habitations avoisinantes afin de 
préserver la tranquillité et la concentration des 
élèves. L’équipe municipale entend ainsi renforcer 
au maximum la sécurité. En effectuant ces travaux 
dans les écoles publiques, la commune offre les 
meilleures conditions d’apprentissage pour les 
jeunes citoyens de ses 11 établissements scolaires.

 En raison du changement 
climatique, les périodes de 
chaleur s’annoncent plus 
intenses et prolongées. 
Pour assurer le confort 

des 3 à 6 ans, nous avons 
pris la décision d’installer 
des climatiseurs dans les 
dortoirs des maternelles, 

afin de maintenir des conditions de sommeil 
optimales. En cas de canicule, les centres de loisirs 
situés sur ces sites pourront bénéficier d’une pièce 
climatisée. Cette décision garantie de meilleures 

conditions de travail pour nos agents du service de 
l’enfance pleinement investis. Je tiens également 

à exprimer ma gratitude envers les services 
techniques, qui donnent le meilleur d’eux-mêmes 
pour offrir un environnement scolaire de qualité à 

nos enfants

Julien Jamet, adjoint délégué à la politique 
environnementale, à la gestion des déchets, 

aux travaux et grands travaux,
et à la commande publique 

«LA PAROLE À L’ÉLU
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Le Cajip continue son engagement 
auprès des jeunes
Cette année, le service municipal, composé de 8 animateurs et d’une responsable, accompagne 
120 enfants en étroite collaboration avec les écoles et le collège Paul Langevin. La mission du 
Cajip s’articule autour de deux axes : l’accompagnement à la scolarité et à la parentalité. 

D
epuis ses débuts, son objectif est clair : doter les enfants des outils nécessaires pour qu’ils 
s’organisent et acquièrent une confiance en eux, indispensable pour éviter le décrochage 
scolaire. Deux fois par semaine, durant une heure et demie, les élèves, du CP à la 3e, 
alternent entre une phase «studieuse» (travail sur l’organisation, méthodologie...) et une 

phase «récréative» autour de projets diversifiés. Au fil des sessions, les jeunes participent à une variété 
de parcours : lecture-écriture, activités axées sur le bien-être, sensibilisation à la citoyenneté, sorties 
éducatives et artistiques. En parallèle, des ateliers sont proposés aux parents, acteurs essentiels dans 
la réussite de leurs enfants.

Médiation familiale 
et initiation à la culture
En complément de son travail avec 
l’Éducation Nationale, le Cajip œuvre de 
concert avec des institutions culturelles 
telles que la médiathèque André Verdet, le 
Centre International d’Art Contemporain, le 
musée de Vence, le musée Picasso d’Antibes 
et le forum Jacques Prévert avec lesquelles 
il mène le projet culturel « rencontrons 
nous » autour de la transmission. Autre 
bonne nouvelle : le service va se doter de 
jeux pédagogiques. Chaque animateur se 
verra attribuer un cabas rempli de jeux et 
de livres pour les animations. À tour de rôle, 
les enfants pourront l’emprunter afin de 
partager des moments ludiques en famille. 

PROGRAMME DES ATELIERS EN FAMILLE 
PROPOSÉS PAR LE CAJIP

RÉUSSIR SA RENTRÉE 
Ateliers animés par Stéphanie Fouchier, ingénieur en pédagogie 
Médiathèque André Verdet

• Vendredi 24 novembre 16h-18h
Atelier d’échanges parents-enfants (à partir du CM2) 
«Difficultés ou troubles de l’apprentissage : outils et astuces pour 
aider un enfant dys»

• Mardi 5 décembre 16h-18h
Atelier pratique parents-enfants (à partir de 10 ans) 
«Les astuces et méthodes pour apprendre efficacement»
(avec réalisation de carte mentale, flash cards, jeu de paires, 
loto...). Ordinateur ou tablette conseillé.

• Jeudi 14 décembre 17h30-19h
Atelier d’échanges parents-ados de 4e/3e

« Orientation, bien réfléchir à son projet personnel »

INSTANT DE DÉTENTE
Ateliers parents-enfants à partir de 7 ans 
animés par les animateurs du CAJIP

• Mercredi 15 novembre 13h-17h
Sortie familiale « balade d’automne » (lieu à définir)

• Mercredi 13 décembre 16h-18h
Atelier créatif parents/ enfants/ ados, « sur un air de 
fête » à la médiathèque

9DOSSIER
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À très grande crèche, 
très grande organisation
Le service, composé de 25 agents, est divisé en cinq unités d’accueil 
distinctes : les plus petits, les moyens, la section mixte avec des 
bébés, ainsi que les très grands qui sont pour la plupart dans leur 
dernière année de crèche.

75 
enfants sont chouchoutés dès l’âge de 3 mois par 18 
professionnelles dévouées, en charge de l’accueil des enfants. Cette année, la crèche 
s’engage dans l’éveil sensoriel en partenariat avec la médiathèque André Verdet et le 
service culture de la ville. Elle entend développer les cinq sens des enfants par des 

projets co-construits. À la très grande crèche, pas de parcours strict imposé. L’enfant est encouragé 
à explorer et à développer ses compétences de manière autonome sous l’œil aguerri du personnel 
encadrant. Dans cet esprit, des protocoles sont en cours d’élaboration pour réglementer toutes les 
étapes de la journée et initier des automatismes. 

Le Relais Petite Enfance : 
un partenaire essentiel pour 
les assistantes maternelles
À Carros, 35 sur 45 assistantes en poste fréquentent le Relais Petite Enfance. Elles prennent en 
charge des petits groupes d’enfants jusqu’à 3 ans et leur proposent des 
activités éducatives adaptées.

A
près avoir obtenu un agrément délivré par le conseil départemental 
et une formation gratuite, les assistantes maternelles deviennent 
habilitées à offrir un environnement sûr et stimulant aux tout-petits. 
Ces professionnelles de la petite enfance représentent un soutien 

précieux pour les familles en recherche de solution de garde. Elles assurent 
un suivi individualisé de l’enfant qui leur est confié. À Carros, elles bénéficient 
du soutien de la Protection maternelle et infantile et ont accès au Relais 
Petite Enfance. Toutes les salles d’activité sont mises à leur disposition pour 
garantir un environnement propice à l’épanouissement des petits. Ce lieu 
alternatif de travail permet de briser l’isolement souvent associé au métier 
en offrant un espace de sociabilisation, tant pour les assistantes maternelles 
que pour les bambins. Des ateliers sur les arts plastiques, la musique et le 
jardinage se tiennent régulièrement, tout comme des réunions d’échanges 
de pratiques.

04 92 08 26 18 - rpe@ville-carros.fr.

Pourquoi parle-t-on de 
« très grande crèche » ?
Le cadre réglementaire des modes 
d’accueil du jeune enfant en date du 13 
décembre 2021 définit la dénomination 
des crèches en fonction du nombre 
d’enfants :

Très grande crèche : 
à partir de 60 enfants

Vous souhaitez exercer
une profession d’accueil 
et d’éveil des tout-petits ? 

DEVENEZ ASSISTANT(E) 
MATERNEL(LE).

Le métier s’adresse aux femmes et 
aux hommes. En plus de se pratiquer 
à domicile, il offre des opportunités 
de formation, en présentiel ou en 
visioconférence, et l’accès à des 
plateformes professionnelles pour 
perfectionner ses compétences 
grâce à divers organismes. 

Pour plus d’infos
www.caf.fr 

www.departement06.fr 
www.urssaf.fr
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Collège Paul Langevin : 
de nouveaux projets en perspective

Pour l’année scolaire 2023-2024, l’établissement scolaire accueille 847 élèves avec une demi-
pension importante. La segpa, section dédiée aux élèves en difficulté, est complète. Elle accueille de 
nouveaux membres : un directeur et un professeur pour l’atelier hygiène-alimentation-service. Le 
dispositif Ulis (Unités localisées pour l’inclusion scolaire) est aussi bien rempli, ce qui témoigne de 
l’engagement du collège envers l’inclusion scolaire. 
Comme les années précédentes, l’établissement 
est dans une démarche dynamique. Ses nombreux 
projets en témoignent.

Section segpa : expérimentation 
d’une méthode d’enseignement
Pour promouvoir un environnement 

d’apprentissage positif, la section teste la méthode 
d’enseignement GBG (good behavior game), 
axée sur le renforcement des compétences 

psychosociales.

Vers une pédagogie 
coopérative

Une classe de 6e s’engage dans une 
expérience pédagogique novatrice. 
L’approche consiste à encourager 

les élèves à travailler en équipe 
pour explorer un thème spécifique, 

tout au long de l’année.

De nouvelles 
activités sportives 

Les élèves en section sportive 
de 4e vont être initiés au 
biathlon et au tir à l’arc.

Les collégiens chantent en 
« chœur » à la Mêlée des Choeurs

Les élèves de 4e ont participé à la « Mêlée des 
Chœurs » en marge de la Coupe du monde de 
rugby qui s’est déroulée du 8 septembre au 28 

octobre. Ils ont enchanté le public en entonnant 
les hymnes de l’Angleterre, des Tonga, de l’Écosse 

et du Japon lors de quatre matchs à Nice. 
Ce projet est le fruit d’un travail 

mené l’année dernière.Le partenariat 
avec le conservatoire 

départemental renoué
15 élèves de tous niveaux 

auront la possibilité 
de perfectionner leurs 

compétences musicales le 
mardi, pendant deux heures. 

Ils pourront choisir parmi 
divers instruments, tels que le 
piano, la guitare, le violon ou 

encore la batterie.

Cap sur un 
forum des métiers 
et des formations

Le 20 décembre, le 
collège organisera 
un forum destiné 
aux élèves de 3e 

pour la deuxième 
année consécutive. 

Différentes entreprises 
seront présentes 
pour échanger 

avec les collégiens, 
bien déterminés à 

décrocher un stage 
pour le mois de février.

Créer une 
mini-entreprise : 

le défi d’une classe de 3e

Tous les élèves, qui ont pour la plupart  
un projet en voie professionnelle, devront 
trouver leur place au sein d’une entreprise 

en devenir qu’ils créeront de A à Z. Un 
premier pas dans le monde professionnel 

et une aventure qui s’annonce 
passionnante ! 

«Manufacto, la fabrique 
des savoir-faire», 

un projet en collaboration 
avec la fondation Hermès. 

Chaque élève d’une classe de 5e va créer 
une œuvre artistique individuelle dans le 

domaine de l’ébénisterie. Les artistes en herbe 
donneront vie à des tabourets en bois avec 
l’aide d’un artisan. Si la fondation Hermès 

finance les matériaux, ce sont des professeurs 
d’arts plastiques et de technologie qui 

chapeauteront les 12 séances de travail.



Une Sainte-Colombe 
entre tradition et modernité
Dans l’atmosphère pittoresque du village, les traditions 
de la fête patronale ont été respectées, tout en y apportant 
quelques nouveautés.

L
e programme était riche en activités, allant des aubades aux 
animations médiévales proposées par l’association Les Compagnons 
de Blacas. Un concert et un concours de pétanque organisé par 
les boulistes ont ajouté une dimension festive au rendez-vous. Le 

Comité des Fêtes, présidé par Frédéric Boissin, s’est illustré 
par son travail en préparant avec soin, la soupe au pistou 
offerte par la ville à plus de 400 convives. 

Une célébration en deux temps

Les autorités religieuses n’ont pas été en reste, puisqu’elles 
ont marqué le deuxième jour de célébration par une messe 
solennelle à l’église Saint-Claude, suivie de la traditionnelle 
procession. Carros a pu compter sur la présence amicale 
du maire honoraire Antoine Damiani et de celles des 
élus locaux qui ont prouvé leur attachement profond à 
la commune. 

Étaient présents : Lionel Tivoli, député de la 2e circonscription 
des Alpes-Maritimes, Dominique Estrosi-Sassone, sénateur des 
Alpes-Maritimes, Pascal Condomitti, adjoint au maire de Nice et 
vice-président de la Métropole Nice Côte d’Azur, Julie Charles, 
maire de Saint-Jeannet, René Trastour, maire de Conségudes, 
Jean-Marc Macario, maire de Spéracèdes, Nicole Labbe, maire 
de La Roquette-sur-Var, Christophe Lupi Grasso, premier adjoint 
de Pascale Guit-Nicol, maire de Gattières, Robert Lecchi, président 
de l’association Alliance Patriotique de Carros et les adhérents, 
Georges Messaoud, président de l’association Les Harkis et leurs 
amis et les adhérents, Colonel Sébastien Thomas, commandant le 
groupement de gendarmerie départemental des Alpes-Maritimes, 
Capitaine Christophe Masson, commandant de la communauté 
de Brigade Carros-Saint Martin du Var. 

12 ÉVÉNEMENT
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Retrouvez la vidéo 
de cet événement 
sur Carros Web TV
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CONSEIL MUNICIPAL

Approbation du rapport annuel de 
l’AREA Région Sud
Le vote est unanime.

Modification des statuts métropole 
Nice Côte d’Azur  
Le vote est unanime.

Élection des délégués appelés à 
siéger au sein du comité du Syndicat 
intercommunal des collectivités 
territoriales informatisées des Alpes-
Maritimes  (Sictiam)
Le vote est unanime. Pour : 26.
Absentions : 6, Marie-Christine 
LEPAGNOT, Estelle BORNE, Stéphane 
REVELLO, Graziella SANTI, Evelyne 
DEPOYS, Jean-Louis ALUNNO

Exonération de la redevance 
d’occupation du domaine public – 
MMF Santé 
Le vote est unanime.

Bail commercial entre la commune et 
la S.A.R.L. Moulin médicale
Le vote est majoritaire. Pour : 26.
Contre : 6, Marie-Christine LEPAGNOT, 
Estelle BORNE, Stéphane REVELLO, 
Graziella SANTI, Evelyne DEPOYS, Jean-
Louis ALUNNO 

Convention de mise à disposition de 
locaux à titre gracieux entre la ville et 
l’association « No name country »
Le vote est unanime.

Avenant n° 1 à la convention entre la 
ville et l’entreprise Desmazon Dimitri. 
Modification de surface – Correction 
erreur matérielle
Le vote est unanime.

SÉANCE DU MARDI 12 SEPTEMBRE 2023

DÉLIBÉRATIONS DU CONSEIL MUNICIPAL

Étaient présents : Yannick BERNARD, Martine PASSERON, Julien JAMET, Fabienne 
BOISSIN, Christophe COEUR, Christine HUERTAS, Alain SERVELLA, Valérie POZZOLI, 
Ludovic OTHMAN, Virginie SALVO, Stéphanie DENOYELLE, Sandra LEULLIETTE, Sihem 
BEN KRAIEM, Agnès WIRSUM, Olivier WSZEDYBYL, Alan TITONE, Brigitte LEFEVE, 
Patrice CONTINO, Géraldine PONS, Alain PERNIN, Sandra BERTIN, Olivia CHAUVAC, 
Philippe RANSAN, Marie-Christine LEPAGNOT, Estelle BORNE, Stéphane REVELLO, 
Evelyne DEPOYS, Jean-Louis ALUNNO, Graziella SANTI, Olivier RENAUDO

Excusés et représentés : Léonard COMITÉ a donné pouvoir, est représenté par Sihem 
BEN KRAÏEM. Paul MITZNER a donné pouvoir, est représenté par Ludovic OTHMAN. 

Absent et excusé : Meddhi GHRIS

concernant la prise en charge des repas 
des artistes, techniciens et invités de 
prestige dans le cadre des Nuits de la 
Villa
• Protection fonctionnelle
• Convention d’occupation du domaine 
public salle Maftahi rue du Bosquet 
entre la commune et l’association Pari 
Mix’Cité
• Contrat de cession des droits 
d’exploitation entre la commune et la 
Clique Production pour 3 spectacles 
musicaux dans le cadre de la Fête 
Nationale
• Protection fonctionnelle PM / 
Subrogation recouvrement indemnités
• Convention occupation du domaine 
public, Terrain des Négociants Sardes - 
Société C4
• Mandat de commercialisation exclusif 
entre la commune et Gîte de France 
Tourisme vert des Alpes-Maritimes
• Convention d’occupation du domaine 
public entre Carros et l’Institut national 
de l’environnement industriel et des 
risques pour l’installation d’un préleveur 
sur filtre DA80 et de tubes passifs
• Maintenance et entretien des 
appareillages type horloges, cloches et
paratonnerres
• Accord cadre : Réalisation diagnostics 
amiante, HAP, plomb, termites et DPE, 
attribué à la société AED GROUPE.
• Accord cadre : Entretien des 
cimetières de la commune, attribué à la 
société TS Elagage
• Location et maintenance de fontaines 
à eau
• Mission d’assistance à la gestion de la 
Taxe Locale sur la Publicité Extérieure 
(TLPE)
• Fourniture et livraison de vêtements 
de travail, EPI et accessoires
Abrogation Régie Cinéma
Création Régie Cinéma
Acceptation de bouteilles de vin du 
CCAS
Convention de Mécénat entre la
Commune de CARROS et ECIR 
Formation
Convention de mise à disposition des 
installations de l’U.S. CAGNES TIR CLUB 
au profit de la commune de CARROS - 
2023/2024

Désignation des douze dimanches 
portant dérogation au repos 
dominical pour les commerces 
carrossois (2024)
Le vote est unanime.

Année scolaire 2022 - 2023. Charges 
de fonctionnement des écoles 
communales publiques et de la 
scolarité - Participations communales 
extérieures 
Le vote est unanime.

Récompense à Léah Gasnier du 
collège Paul Langevin à Carros 
pour sa participation à la finale du 
Concours d’éloquence 2023 - 3e prix
Le vote est unanime.

Renouvellement de la convention 
entre la commune et le psychologue
Le vote est unanime.

Attribution d’une subvention à Carros 
VTT (2023)
Le vote est unanime.

Attribution d’une subvention à 
l’association «Les Italiens du Sud» 
(2023)
Le vote est unanime.

Convention de mise à disposition de 
la salle Juliette Gréco à titre gracieux 
entre la commune et l’association 
«Autisme, apprendre autrement» 
Le vote est unanime.

Décisions du maire
• Convention de mise à disposition des 
installations de l’U.S. Cagnes tir club au 
profit de la commune (2022/2023)
• Engagement des dépenses 
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CONSEIL MUNICIPAL

Retrouvez la séance
du conseil municipal 
sur Carros Web TV

Adhésion de Tourette-du-château à la 
métropole Nice Côte d’Azur (MNCA)
Le vote est unanime.

 +
Budget principal de Carros : passage en 
M57 au 1er janvier 2024
Le vote est unanime.

Budget Principal de Carros : fixation du 
mode de gestion des amortissements des 
immobilisations applicables au 1er janvier 
2024
Le vote est unanime.
Pour : 26
Abstentions : 5, Marie-Christine LEPAGNOT, 
Estelle BORNE, Stéphane REVELLO, Meddhi 
GHRIS, Graziella SANTI

Budget principal de Carros : Règlement 
budgétaire et financier applicable au 1er 
janvier 2024
Le vote est unanime.
Pour : 26
Abstentions : 5, Marie-Christine LEPAGNOT, 
Estelle BORNE, Stéphane REVELLO, Meddhi 
GHRIS, Graziella SANTI

Décision modificative 2023 n° 1
Le vote est unanime.
Pour : 26
Abstentions : 5, Marie-Christine LEPAGNOT, 
Estelle BORNE, Stéphane REVELLO, Meddhi 
GHRIS, Graziella SANTI

Budget principal de Carros : cession de 
véhicule
Le vote est unanime.

Modification des ratios d’avancements de 
grade pour toutes les catégories
Le vote est unanime.

Mise à jour du tableau des emplois
Le vote est unanime.

Soumission de parcelles et nouvelles 
parcelles communales au régime forestier
Le vote est unanime.

Convention de mise à disposition de 
locaux à titre gracieux entre la commune 
et l’association « Les compagnons de 
Blacas »
Le vote est unanime.

Bail commercial entre la commune et 
Mohamed Khattaf Mendil
Le vote est unanime.

Étaient présents :
Yannick BERNARD
Martine PASSERON 
Julien JAMET 
Fabienne BOISSIN   
Christophe COEUR 
Christine HUERTAS
Valérie POZZOLI 
Ludovic OTHMAN 
Virginie SALVO
Stéphanie DENOYELLE 
Sandra LEULLIETTE 
Paul MITZNER 
Agnès WIRSUM 
Olivier WSZEDYBYL 
Alan TITONE 
Brigitte LEFEVE 
Patrice CONTINO 
Alain PERNIN 
Olivia CHAUVAC 
Philippe RANSAN
Estelle BORNE 
Stéphane REVELLO 
Meddhi GHRIS 
Graziella SANTI 
Olivier RENAUDO

Excusés et représentés :
Alain SERVELLA a donné 
pouvoir, est représenté par 
Christine HUERTAS 
Sihem BEN KRAIEM a donné 
pouvoir, est représentée par 
Alan TITONE 
Géraldine PONS a donné 
pouvoir, est représentée par 
Patrice CONTINO 
Sandra BERTIN a donné 
pouvoir, est représentée par 
Fabienne BOISSIN 
Léonard COMITÉ a donné 
pouvoir, est représenté 
par Christophe COEUR 
Marie-Christine LEPAGNOT 
a donné pouvoir, est 
représentée par Graziella 
SANTI

Était arrivée après l’ouverture 
de la séance 
Brigitte LEFEVE est arrivée à 
18 h 53, avait donné pouvoir, 
était représentée par Olivia 
CHAUVAC

Absents et excusés
Evelyne DEPOYS 
Jean-Louis ALUNNO

Convention d’occupation précaire entre la 
commune et la société MK Métal
Le vote est unanime.

Bail Commercial entre la commune et 
Madame Marine Loublier
Le vote est unanime.

Revalorisation des tarifs d’occupation du 
domaine public
Le vote est unanime.

Règlement intérieur des marchés 
hebdomadaires modifié (2023)
Le vote est unanime.

Attribution d’une bourse à Eva André
Le vote est unanime.

Contrat de prestation de services 
commissariat, coproduction & 
exploitation de l’exposition «Matières 
premières» au Centre international d’art 
contemporain de Carros / Commissaire 
d’exposition Philippe Marchal
Le vote est unanime.

Contrat de diffusion d’œuvres dans le 
cadre de l’exposition «Continuité» - Mona 
Barbagli artiste, restitution au CIAC du 
programme 100 % EAC de la DRAC PACA 
«L’été culturel, rouvrir le monde»
Le vote est unanime.

Décisions du maire
Le conseil municipal prend acte de ces 
décisions.

SÉANCE DU MARDI 10 OCTOBRE 2023
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QUALITÉ DE VIE

? Question 1 – Centre-Ville - Rue de l’Aspre
Vitesse excessive de certains véhicules et nuisances 
sonores quotidiennes d’une moto.

Réponse du maire

Des patrouilles régulières sont effectuées par la Police 
Municipale et la gendarmerie. M. le maire invite les 
riverains à prévenir systématiquement les forces de l’ordre.
Rappel : les opérations de radar mobile ne sont pas 
de la compétence de la mairie.

Engagements

Une opération de contrôle de vitesse/bruit sera deployée.   

? Question 2 – Place du 8 mai 1945
L’installation de l’entreprise le Moulin médical au 8 rue 
de la Beilouno suscite des interrogarions et inquiétudes 
des pharmacies environnantes, de leurs employés et 
des riverains. Ils déplorent que le local n’ait pas été 
attribué pour un lieu de vie et regrettent de ne pas 
avoir pu s’exprimer sur cette attribution avant la prise 
de décision.

Réponse du maire

Le bail du Moulin médical stipule que l’acitivité exercée 
est celle d’un grossiste. La société aura donc vocation 
à fournir les professionnels, dont les pharmacies 

RÉUNION DE QUARTIER N°1 | 14 SEPTEMBRE 2023 - CŒUR DE VILLE

environnantes, si elles le souhaitent. À ce titre, il ne 
représente pas une concurrence pour la pharmacie. 
Rappel :
- Une concertation publique a été programmée le 9 mars 
2022 avec boitage préalable de l’ensemble du quartier 
et l’utilisation de tous les outils de communication de 
la ville pour transmettre cette information.
- Une activité de restauration dans ce local n’est pas 
autorisée par la copropriété.
- L’activité de crèche n’a pas obtenu l’aval de la 
copropriété.
- 2 appels à candidatures ont été effectués avant de 
choisir le Moulin médical qui se démarquait des autres 
de par la robustesse du dossier présenté. 

Engagements

Un rendez-vous est programmé avec les propriétaires 
et M. le Maire.  

? Question 3 – Sortie du Promontoire
Le sens interdit à la sortie de la résidence du promontoire 
sur la rue des Selves n’est pas systématiquement 
respecté.

Réponse du maire

Ce point va être partagé avec les services de la Métropole 
afin d’évaluer les solutions à mettre en œuvre. Dans 

Réunions de quartiers : 
des temps d’échanges privilégiés

E
n septembre et en octobre, le maire Yannick Bernard et son équipe municipale vous ont donné rendez-
vous dans différents secteurs de la commune. L’occasion d’écouter vos suggestions et d’évoquer les 
projets réalisés et à venir près de chez vous. Cette démarche s’inscrit dans l’engagement de la commune 
sur le thème de la démocratie participative. Elle est proposée en complément des permanences d’élus 

du samedi matin et des réunions de concertation thématiques. Voici les comptes-rendus des dialogues qui 
ont animé les deux premières sessions. 
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l’attente, les services de Police Municipale prennent 
acte de l’information.

? Question 4 – Maison médicale
Avec le départ de la seule dermatologue de la commune 
il serait judicieux qu’un(e) autre s’installe à la Maison 
médicale. Un(e) orthophoniste serait également 
souhaitable.

Réponse du maire

La Maison médicale est gérée par MMF Santé en 
partenariat avec l’Institut Tzanck. Elle propose déjà des 
médecins tous les jours de 9h à 21h et de nombreuses 
spécialités : hépato-gastroentérologie (tous les lundis), 
chirurgie orthopédique – rachis et viscérale, gynécologie 
et cardiologie. Avec, en plus, le laboratoire d’analyses 
médicales.
Un travail est en cours pour installer un scanner.
La municipalité va faire remonter à la Maison médicale 
ces besoins en termes de spécialité afin d’affiner l’offre 
proposée.

? Question 5 – Rue de l’Espère - Beilouno
Problématiques pour trouver un stationnement 
notamment le soir. Les riverains regrettent les 
verbalisations dans ce contexte tendu et notamment 
lorsqu’une voiture n’est pas stationnée sur un 
emplacement matérialisé mais qu’ils considèrent 
sans gêne ni danger pour la circulation.
Ils signalent le stationnement de camions sur les places 
du côté pair de la rue de la Beilouno dépassant sur 
la chaussée alors que des places plus adaptées sont 
disponibles à proximité immédiate. 

Réponse du maire

En termes de stationnement, l’extension du parking du 
Forum Jacques Prévert commencera à partir d’octobre 
2023 et l’aménagement de celui de la Maison médicale  
est prévu fin septembre 2023.
Le contexte tendu de stationnement sur la commune 
est connu de la police municipale et de la gendarmerie. 
Cependant, deux critères rentrent en compte pour la 
verbalisation : le passage des services de secours, du 
camion benne de collecte des déchets et la sécurité 
aux abords des habitations et des espaces publics.
Il est à noter que des réservistes des services de la 
gendarmerie sont parfois présents sans connaître le 
contexte tendu de stationnement et verbalisent sur 
les seuls critères de la loi.
Des opérations de retrait des voitures ventouses ont été 
réalisées afin de libérer des places de stationnement.
Des solutions sont à l’étude au début de la route de la 
Ginestière pour ajouter du stationnement.
Une information va être donnée au propriétaire de 
l’utilitaire signalé concernant la dangerosité de sa 
pratique.

Engagements

- Extension du parking du forum 2024

- Aménagement du parking de la Maison médicale 
- Étude d’ajout de stationnement en bas de la route 
de la Ginestière 2024

- Informer le propriétaire du véhicule utilitaire   

? Question 6 – Centre ville
Accroissement des nuisances sonores nocturnes lors 
de la période estivale.

Réponse du maire

Les services de la gendarmerie sont mobilisés sur cette 
problématique. Il est rappelé que des signalements 
auprès de la gendarmerie doivent être réalisés afin 
d’anticiper les effectifs et les actions à mettre en œuvre.

Engagements

Surveillance de la situation 2024

? Question 7 – Route de la Ginestière / Rue de 
l’Espère
Dangerosité du non-respect du stop à l’intersection 
de la route de la Ginestière et de la rue de l’Espère par 
des automobilistes qui roulent à vive allure.
Non-fermeture systématique du jardin de la rue de 
l’Eusière, ce qui engendre l’installation de groupes de 
personnes et donc des nuisances sonores. 

Réponse du maire

Une étude d’aménagement au stop va être effectuée 
par les services de la Métropole.
La non-fermeture des jardins s’explique pour 2 raisons : 
le vol de cadenas et l’intervention de la Police Municipale 
à l’heure de fermeture des jardins publics.

 La mise en place des réunions 
de quartiers est un engament 

fort de campagne. Sandra 
et moi sommes heureuses 

d’avoir mis en place cet outil 
indispensable à la démocratie 
participative. Il est essentiel 

d’être au plus près des 
habitants pour partager avec 
eux les réussites d’aménagement et de cadre de vie, 
mais également les difficultés et les problématiques 

rencontrées afin de définir les solutions à mettre 
en œuvre. Ces temps d’échanges constructifs sont 
précieux et permettent d’évoquer tous les projets 

réalisés et ceux à venir. Je veux remercier les 
personnes présentes ainsi que les services de la ville et 

de la métropole qui nous accompagnent. Sans oublier 
mes collègues élus.

Stéphanie Denoyelle, 
conseillère métropolitaine, démocratie participative

« LA PAROLE À L’ÉLU
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? Question 8 – Rue de la Beilouno
Fréquence de collecte des bacs jaunes insuffisante 
(une fois par semaine le mercredi matin).

Réponse du maire

M. le Maire invite les habitants à contacter les services 
de la Métropole pour demander un redimensionnement 
du nombre de bacs jaunes.

Engagements

La municipalité va faire suivre la demande auprès de 
la Métropole. 

? Question 9 – Casino du centre-ville
Le camion de livraison du magasin Casino opère 
tous les jours entre 4h et 5h et engendre de fortes 
nuisances sonores.

Réponse du maire

La municipalité va vérifier l’arrêté municipal du bruit 
et se rapprocher du magasin. 

? Question 10 – Transport en commun
Les changements opérés sur les lignes régulières de 
Carros posent des difficultés d’adaptation aux usagers. 
- Pour la ligne 22 : baisse des rotations.
- Pour la ligne 69 : arrêt au collège ne permet plus aux 
habitants du cœur de ville non véhiculés d’aller au 
centre commercial Lingostière pour faire leurs courses.
Disparition de la carte 10 trajets à 4€.

Réponse du maire

Les modifications des transports en commun à compter 
du 4 septembre 2023 ont permis de sortir le flux des 
travailleurs de la zone industrielle de celui des Carrossois. 
Ainsi, la baisse de rotations de la ligne 22 correspond 
aux horaires qui desservaient la zone industrielle.
Concernant la ligne 69, un travail va être engagé avec 
les services de la Métropole afin que cette ligne passe 
par la ville à nouveau.
L’oisiveté des jeunes générations engendre des 
problèmes d’obésité, il est essentiel que les enfants 
de la ville marchent pour se rendre au collège.
De plus, le tissu commercial de la ville est très fragile 
il est important d’utiliser les commerces de proximité. 

Engagements

Un travail pour des ajustements du réseau de transport en 
commun sera réalisé avec les services de la métropole.  

? Question 11 – Rue des Bosquets
L’état de propreté dans la rue et au niveau des points 
de collecte des déchets (abris-bir) est mentionné. 
Plusieurs signalements ont déjà été faits auprès de 
Allo mairie (3906).

Réponse du maire

La Métropole va procéder à une évaluation de la 
situation par indicateurs objectifs de propreté, sans 
influencer l’organisation actuelle, afin d’obtenir un 
résultat sur cette problématique soulevée.
La ville dispose des extractions des demandes Allo 
mairie et les signalements rapportés ne s’y trouvent pas. 
Les services métropolitains de collecte des déchets 
ont mis en place une nouvelle organisation depuis 
quelques mois. Une fois les tournées du matin terminées, 
l’équipage du camion benne laisse le chauffeur aller 
décharger et prend un autre véhicule afin de procéder 
à l’enlèvement des incivilités et des dépôts sauvages. 
La phase de test a montré des résultats satisfaisants 
et va être pérennisée.

? Question 12 – Taxe Foncière
Inquiétude par rapport à l’élévation de la taxe foncière.

Réponse du maire

L’engagement de campagne de ne pas augmenter 
les impôts a été respecté. L’augmentation visible des 
taxes foncières se situe au niveau de la part de l’État.

? Question 13 – Forum Jacques Prévert
Il a été remarqué que beaucoup de déchets se trouvent 
sous le forum Jacques Prévert.

Réponse du maire

Le service des espaces verts de la ville procède au 
nettoyage de cet endroit de façon épisodique. La 
création d’une brigade dite de proximité est à l’étude 
afin d’avoir des agents disponibles pour intervenir sur 
la ville lorsque cela est nécessaire. 2024

? Question 14 – Point d’apport volontaire
Indication que les points d’apport volontaire (PAV) 
de verre ou emballages sont collectés le dimanche 
matin vers 5h.

Réponse du maire

Ce point sera vérifié auprès des services de la Métropole. 

? Question 15 – Rond-point de la Manda
Des administrés s’interrogent sur les aménagements 
au niveau du rond-point de la Manda qui permettraient 
d’entrer à Carros en évitant ce giratoire et de fluidifier 
la circulation.

Réponse du maire

Les aménagements sont à l’étude par les services de 
la Métropole. Une action a déjà été mise en place 
pour fluidifier la circulation en supprimant le tourne-
à-gauche à la sortie du pont de la Manda (direction 
Saint-Martin-du-Var). 
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? Question 16 – Distribution du courrier
Irrégularités dans la distribution du courrier.

Réponse du maire

Les services de la poste ont rencontré des difficultés 
à recruter du personnel fiable. La situation devrait 
s’améliorer dans les semaines à venir.

? Question 17 – Rue de l’Eusière
Il est remonté que les déchets, suite à la taille des haies, 
n’ont pas été correctement ramassés.

Réponse du maire

Ce point va être partagé avec le service des espaces 
verts.

? Question 18 – Écoles Alphonse Daudet – Boris Vian
Les pins situés dans la cour de l’école Alphonse Daudet 
engendre beaucoup d’épines dans le caniveau situé à 
proximité et peuvent obstruer ce dernier.
Le passage situé entre l’école Alphonse Daudet et l’école 
Boris Vian n’est pas éclairé et peut être dangereux.

Réponse du maire

Une intervention de nettoyage du caniveau va être 
demandée.
Une étude d’éclairage du passage va être effectuée. 2024

? Question 19 – Nuits de la Villa
Il a été déploré la non-mise en place de navette pour 
se rendre aux Nuits de la Villa.

Réponse du maire

Le village dispose de deux parkings, ceux du Puy et 
du microsite. Il est aussi possible de se garer sur la 
route Jean Natale.

? Question 20 – RM6202 bis
Des informations concernant la future connexion entre 
la RM6202 bis et l’autoroute A8 ont été demandées.

Réponse du maire

Le maire indique que ce projet est toujours d’actualité. 
À ce jour, il a été voté le déclassement de la RM6202 
bis en conseil métropolitain. Cela marque la première 
étape du projet.

 

? Question 21 – La Plate – Impasse des Arbousiers
État dégradé de la plate et inondation du parking lors 
de fortes pluies.

Réponse du maire

Un projet de réaménagement de cette zone devra 
être engagé. 2026  
À ce jour, l’entrée du bâtiment J a été repeinte par des 

jeunes dans le cadre d’un projet social.
De plus, des travaux de remplacement de la chaudière 
vont être engagées par Côte d’Azur Habitat et 
permettront une amélioration du chauffage collectif.

? Question 22 – Vidéosurveillance
Interrogation sur le bon fonctionnement des caméras 
et demande pourquoi la PM affirme ne pas posséder 
les images en cas de problème.

Réponse du maire

Les images de vidéosurveillance ne peuvent être 
utilisées que par les services de gendarmerie et après 
un dépôt de plainte.
Les 95 caméras dont dispose la ville sont en état de 
fonctionnement. Pour des raisons de maintenance, 5 
caméras dysfonctionnent par intermittence.
À la fin du mandat l’intégralité de la ville et de la zone 
industrielle seront couvertes par vidéo.

? Question 23 – Marché hebdomadaire
La pérennisation du marché hebdomadaire inquiète 
les riverains au vu du faible nombre de marchands 
présents chaque samedi.

Réponse du maire

Les marchands prennent leurs congés annuels 
essentiellement les mois de septembre et d’octobre.
Une réflexion sur la redynamisation des machés et 
foires a été engagée à l’aide de la CMAR (Chambre 
des métiers et de l’artisanat). De plus, une concertation 
publique a eu lieu en juillet, en mairie, avec les riverains, 
les marchands, la CMAR et le syndicat des marchands 
afin de trouver des solutions.
Il en est ressorti : le projet de foire à thème au village. 
C’est pour cette raison que la foire d’automne aura lieu 
cette année au village, le 29 octobre, et sera dédiée aux 
Couleurs et saveurs d’automne. Des navettes seront 
mises en place et proposées gratuitement..
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? Question 1 – Impasse du Figaret
Signalisation de la diminution de l’intensité de l’éclairage 
public sur le secteur.
 
Réponse du maire

La diminution de l’intensité lumineuse s’explique à 
deux niveaux :
- La nécessité de préservation des ressources conduit 
les administrations à utiliser les ressources de manière 
plus responsable.
- Le plan d’action métropolitain en la matière consiste 
à éteindre de 23h à 5h tous les éclairages publics, 
notamment des communes limitrophes. La ville de 
Carros, et notamment dans ses zones les plus urbanisées, 
a pu obtenir le maintien de l’éclairage toute la nuit, 
aux conditions que celui-ci soit coupé sur la zone 
industrielle et qu’il soit produit par des ampoules à 
très basse consommation d’énergie.
En complément de ces dispositions, le chemin Lou Claus 
aux Plans bénéficie actuellement d’une expérimentation 
dont les conclusions suggèreront, ou non, de pérenniser 
et de développer le dispositif : déclenchement de 
l’éclairage public lors d’une détection de mouvement.
 
Engagements

Retrait des caches présents sur tous les lampadaires 
disposant du mode d’éclairage basse consommation
valuation de l’intensité lumineuse et du nombre de 

? Question 24 – Places handicapées
Certaines places réservées aux personnes handicapées 
dans la ville sont utilisées par les mêmes véhicules 
sans respect du délai de 24h maximum.

Réponse du maire

La Police Municipale va être vigilante sur ce point.

RÉUNION DE QUARTIER N°2 | 21 SEPTEMBRE 2023 - LA PLAINE – LE PLANET – GYMNASE

points lumineux.

  ? Question 2 – Impasse du Farnet
Remerciement pour les actions mises en œuvre en 
faveur de la préservation de l’environnement, des 
ressources et des nouvelles modalités relatives à 
l’éclairage publique.
 
Réponse du maire

Les sujets en lien avec l’environnement sont au cœur 
des préoccupations de l’équipe municipale.

  ? Question 3 – Résidence Les lavandes
Remémoration de la présence d’un éboulement depuis 
2 ans et demande le réaménagement et la consolidation 
de la zone.
 
Réponse du maire

Quelques sites de la commune nécessitent, à l’instar 
de la résidence des lavandes, d’importants travaux 
de renforcement. Les études menées ont permis de 
déterminer les sites où la situation représentait un 
danger et de fixer les priorités des sites à restaurer. En 
ce sens, la situation des lavandes ne présente aucun 
risque majeur. 
La volonté du maire de réaliser les travaux de 
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 La démocratie participative 
est une notion à laquelle 
je suis très attachée. La 

gouvernance doit pouvoir 
être partagée avec les 

citoyens : l’essentiel c’est 
eux. Le maire, Yannick 

Bernard, a été très clair : la 
proximité doit être au cœur 

de notre réflexion pour 
que Carros avance. C’est 
pourquoi, aujourd’hui nous sommes fiers d’avoir 

instauré les permanences d’élus que nous tenons 
chaque samedi matin, les réunions de quartiers ainsi 

que les consultations publiques. Nous avons été 
élus sur la base d’un programme ambitieux, nous 
entendons non-seulement tenir ces engagements, 
mais également associer dès que cela est possible, 

les administrés. Avec ma collègue Stéphanie 
Denoyelle, nous oeuvrons quotidiennement pour 
optimiser ces aspects. Je souhaite adresser mes 

plus sincères remerciements à l’ensemble des 
services qui s’attèlent à rendre ces événements 

possibles.

Sandra Bertin, conseillère municipale 
rattachée à la démocratie participative 

«LA PAROLE À L’ÉLU

renforcement des zones menaçantes ou endommagées 
l’ont conduit à solliciter le concours du fonds Barnier 
et à réaliser les dits travaux dans les plus brefs délais.
Les sites considérés comme prioritaires verront les 
travaux commencer au cours des prochains mois.
Les sites considérés comme ne présentant pas de 
risques majeurs devraient pouvoir être consolidés 
lors de l’exercice de l’actuel mandat, sous réserve 
que de nouvelles situations dangereuses ne viennent 
bousculer les priorités.

 ? Question 4 – Parc de la Tourre
Signalisation du non respect du règlement en vigueur 
dans ce parc (présence de chiens, tenus en laisse ou 
divagants). 
 
Réponse du maire

Les horaires les plus propices à la sortie des animaux 
de compagnie coïncident bien souvent avec les 
horaires d’entrée des écoles. Il est essentiel que la 
Police Municipale soit engagée, sur ces créneaux, à 
la protection des plus vulnérables. Néanmoins, une 
demande au responsable de la PoliceMmunicipale est 
effectuée en direct, les équipes passeront davantage 
sur le secteur et procèderont à la sensibilisation du 
plus grand nombre.
En complément de ces actions, M. le Maire annonce la 
création à venir d’un caniparc sur le secteur, dispositif qui 
pourra faire consensus avec la nécessité de préservation 
de quiétude et du cadre de vie des usagers et la nécessité 
d’exercice et de détente des chiens

? Question 5 – Tous secteurs
Un administré souhaite effectuer quelques opérations 
« ville propre », en organisant des journées de collecte 
des déchets sur la commune. Il souhaite également 
une action intergénérationnelle avec l’implication du 
conseil municipal des enfants (CME)

 
Réponse du maire

Le CME étant arrivé, courant juillet 2023, à la fin de sa 
période d’exercice, l’idée sera proposée aux nouveaux 
membres élus le constituant, dès lors que les élections 
se seront déroulées.

? Question 6 – Rue de l’Argens – Route de Gattières 
– Avenue des Grillons
Signalisation du stationnement anarchique et une 
vitesse excessive sur ce secteur.
Demande d’un prolongement de la piste cyclable 
jusqu’à l’avenue des Grillons.
Inversion du sens de la priorité Argens / Route de La 
Manda.
Dangerosité du sens giratoire à cause des automobilistes 
qui coupent en ligne droite.
Dépôt sauvage récurrent sur la place.

Dégradation du chemin piétonnier entre le collège et 
le stade d’athlétisme.
 
Réponse du maire

Sur ce secteur, les problématiques sont diverses et 
s’inscrivent dans une nécessité de gestion à l’échelle 
intercommunale. La vision commune dont disposent 
les maires des villes concernées laisse supposer que des 
doléances jusqu’alors ignorées sont enfin considérées. 
C’est pourquoi, les services de la Métropole s’attèlent 
actuellement à proposer des solutions visant à lutter 
contre le stationnement anarchique, réduire la vitesse 
ou encore développer la mobilité douce. Les études 
sont en cours de réalisation et porteront sur la nécessité 
à la fois de garantir l’intérêt général tout en améliorant 
le cadre de vie des riverains. M. le Maire proposera, à 
l’instar de la démarche qu’il a initiée sur l’avenue des 
Cigales, une réunion de concertation publique, où il 
appartiendra aux administrés de se prononcer sur les 
solutions qui leur paraîtront les plus pertinentes.
Les demandes d’aménagement formulées sont à l’étude 
auprès des services de la Métropole.
La route de La Manda étant une route structurante, il 
paraît à priori exclu que l’inversion de la priorité s’opère; 
dans l’attente du retour des services de la Métropole. 
Il est à noter que cette route est partagée avec la ville 
de Gattières.
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Engagements

Étude d’aménagement 2025

Concertation publique 2024

Identifier les solutions pour éviter le dépôt sauvage 
récurrent. 

? Question 7 – Rue de l’Argens
Signalisation que le point d’apport volontaire présent à 
hauteur du local des cantonniers génère des difficultés 
d’accès.
 
Réponse du maire

Il pourrait être opportun que le ramassage s’effectue 
de manière plus régulière.

Engagements

Sollicitation des services de la Métropole.

? Question 8 – Chemin piétonnier entre le collège 
et le stade
Signalisation d’une dégradation de l’état du chemin.
 
Réponse du maire

L’état résulte essentiellement de la croissance des 
racines des arbres présents. La rénovation du chemin 
est initiée.

? Question 9 – Entrée piste cyclable La Manda
Signalisation d’une situation dangereuse en raison de 
la présence de barrières. Des habitants sollicitent des 
pistes cyclables supplémentaires.
 
Réponse du maire

Les barrières sont mises en place pour éviter que la 
piste cyclable ne serve à d’autres finalités. Prise en 
compte de la doléance par les services de la Métropole 
afin de proposer une alternative.
La dynamique de développement et de facilitation 
de l’usage des mobilités douces se poursuit. Des 
difficultés techniques, naturelles ou structurelles viennent 
néanmoins freiner les projets initiés comme la continuité 
de la piste vers Saint-Laurent-du-Var ou encore la 
création sur la route des fraises. Des alternatives sont 
à l’étude ou déjà validées.

? Question 10 – Quartier de la plaine
Signalisation d’une dégradation esthétique du quartier 
en raison du manque de ravalement de façades
 
Réponse du maire

M. le Maire indique avoir constaté quelques maisons 
dont les façades étaient en moins bon état que d’autres 
et demande une analyse du cadre juridique sur les 
obligations de réfection des façades.   

? Question 11 – Rond-point de La Manda
Indication que les passages piétons ne semblent pas 
apporter toutes les garanties à l’usager, sentiment accru 
la nuit en raison d’un manque de luminosité.
 
Réponse du maire

L’enjeu du rond-point de La Manda est d’abord un 
enjeu intercommunal, sa propriété étant partagée par 
les communes de Carros et de Gattières.
Des aménagements en vue de fluidifier la circulation 
ont déjà été opérés comme la suppression du tourne-
à-gauche sur la RM 6202 ou encore l’adaptation des 
voies réservées sur le pont en fonction des heures de 
forte affluence.

Engagements

L’amélioration de l’éclairage au niveau des passages 
protégés est demandée aux services.

? Question12 – Tous secteurs
Souhait de la mise en place de récompenses de type 
«bons d’achat» pour les élèves méritants.
 
Réponse du maire

Cette opération est déjà mise en œuvre Permanent

? Question 13 – Bd de la Colle Belle – Résidence 
les Iris
Signalisation des difficultés pour sortir de la résidence 
en raison d’une vitesse excessive des véhicules.
Demande des contrôles de police et de gendarmerie.
Signalisation de rodéos urbains le soir vers 23h.

Réponse du maire

Sollicitation auprès de la Métropole de la mise en 
place d’un compteur de vitesse (élément dissimulé) 
pour exploiter les données permettant d’évaluer les 
pratiques de manière fiable sur le secteur.  
M. le Maire sollicite la Police Municipale et la gendarmerie 
pour prévoir des contrôles.  

? Question 14 – Avenue des Cigales
Indication que le rétrécissement au bas de l’avenue 
a été réalisé de manière à ce que les véhicules ne 
disposant pas de la priorité peinent à se positionner 
pour permettre aux autres véhicules de passer. Ce 
phénomène s’explique par l’absence de place sur le 
bas-côté.
Sollicitation de la suppression d’une ou de deux places 
de stationnement et d’un marquage au sol plus visible.
 
Réponse du maire

Les aménagements opérés ces derniers mois sur le 
site ont permis de réduire la fréquentation de la voie 
de 700 véhicules par jour.
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Engagements

Proposition d’un aménagement urbain   

? Question 15 – Avenue des Cigales – Résidence 
les Terrasses
Signalisation de difficultés d’exploitation du parking 
privé régulièrement utilisé par les parents de l’école 
Lou Souleù aux horaires d’entrée et de sortie.
 
Réponse du maire

Le parking étant privé mais ouvert à la circulation, 
les personnes y entrant ne contreviennent pas à la 
règlementation en vigueur. Il appartient à la propriété 
souhaitant bénéficier de l’usage exclusif du parking 
de mettre en place un système de fermeture visant à 
limiter l’accès aux seuls ayants-droits.
Des réflexions sont néanmoins en cours sur la possibilité 
d’accompagner la copropriété dans cette dynamique. 

Engagements

Sensibilisation des parents d’élèves 

? Question 16 – Tous secteurs
Demande une mise en lumière de l’ensemble des 
associations et pas seulement sportives ainsi que la 
création d’un forum des associations.
 
Réponse du maire

Cette demande est à l’étude.

? Question 17 – Place du Mont Agel
Signalisation de la présence d’arceaux qui n’ont plus 
lieu d’être et demande leur retrait.
Demande l’entretien des espaces verts.
Signalisation de difficultés de stationnement.
 
Réponse du maire

Prise en compte de la demande par la Police Municipale 
et les services techniques

Annonces effectuées par monsieur le Maire

- Le parking du forum Jacques Prévert va prochainement 
bénéficier d’un aménagement dans le cadre d’un 
agrandissement et d’équipements supplémentaires.
- L’étanchéité du gymnase est en cours de réfection; 
des panneaux solaires y sont également installés, 
ceux-ci génèreront notamment l’électricité nécessaire 
à la chauffe de la piscine.
- Grâce au programme initié pour permettre à tous 
les Carrossois de savoir nager, 100% des enfants de 6e 

de l’année 2023-2024 ont réussi le test.

- L’augmentation du coût de l’électricité aura un impact 
sur la charge de dépenses de la collectivité. Bien que 
bénéficiant d’un maché métropolitain permettant des 
tarifs avantageux, le coût du MW/h va connaître une 
augmentation de 100%.
- La semaine du 18 octobre – Octobre Rose – Parvis 
de la médiathèque : mise en place d’une semaine 
d’activités autour de ce thème
- Délocalisation de la foire d’automne à la place du Puy.
- La politique de reforestation se poursuit : actuellement 
6 000 arbres ont déjà été replantés.
- GEDICOM : présentation de l’outil d’alerte en cas de 
survenue des risques majeurs. Invitation des Carrossois 
à y adhérer.
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Embellissement 
des abords de la salle Ecovie
Le service des espaces verts a procédé à l’enlèvement de 
l’intégralité de la haie de ronces, située le long du parking de 
la salle Ecovie. Elle présentait un danger pour les passants 
et pouvait poser un risque 
considérable en cas d’incendie.
Pour remédier à la situation, 
les ronces ont été retirées et 
seront remplacées par une 
haie végétale, qui apportera 
non seulement une esthétique 
agréable, mais également une 
meilleure gestion de l’espace. 
L’espace découvert servira à 
l’enfouissement des pierres qui 
sont restées sur les surfaces du 
parc de la Tourre, créant ainsi 
un drain naturel. 
À court terme, l’espace sera 
aménagé pour offrir des places de 
stationnement supplémentaires, 
améliorant ainsi le confort du 
public, notamment lors des 
manifestations qui attirent un 
grand nombre de visiteurs. 

Maison de santé
Jean-François Le Vaillant : 
reconfiguration du parking 

Dans le cadre de l’inauguration de 
l’établissement médical, la ville a 
a oeuvré en co-construction avec 
les services métropolitains pour la 
mise à disposition d’une surface de 
stationnement adaptée et sécurisée. 
Les travaux de réfection du parking 
d’un montant de 89 000 euros ont 
eu lieu durant le mois d’octobre. 
Ils comprenaient une réfection 
des enrobés, la dépose et pose de 
glissières de sécurité, ainsi que 
la mise en œuvre du marquage 
au sol. 

Place du Puy : ouverture d’un point 
de vue sur la vallée du Var
Au cœur du village, une haie de cyprès de deux mètres de 
large, un mètre quatre-vingts de hauteur et d’une largeur 
de 25 mètres, a été retirée. Cette intervention a révélé une 
fenêtre sur les sommets du haut Mercantour. Un trésor naturel 
dont pourront profiter les visiteurs puisque la municipalité 
a décidé d’installer un banc où ils pourront se détendre et 
contempler la vue panoramique en toute sérénité. Pour 
garantir la préservation du site et la sécurité des passants, 
une barrière en fer forgé sera prochainement érigée. 
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Un terrain de pétanque flambant neuf 
pour les boulistes
Depuis quelques semaines, le terrain de pétanque situé 
place Beltrame s’est refait une beauté !
À l’initiative de Julien Jamet, adjoint délégué aux travaux 
et grands travaux, les agents des services techniques ont 
procédé à l’installation d’un nouveau sable offrant une 
surface uniforme et stable. Les passionnés de pétanque 
peuvent désormais profiter de ce nouvel équipement prêt 
à accueillir les compétitions amicales et les rencontres 
passionnées dans les meilleures conditions. 

Les abords de la mairie 
se parent de fleurs
Près de 80 plantations ont récemment pris racine au pied de 
l’hôtel de ville. Au total, six espèces ont été sélectionnées par 
le service des espaces verts, dont des rosiers, des photinias 
et des lantanas. Ces variétés offrent une palette de couleurs, 
allant du rose au rouge, en passant par le jaune ou le blanc. 
Pour rappel, cet espace abritait auparavant des agapanthes 
bleues et des romarins. Ces plantes ont été récupérées pour 
être replantées dans des jardinières au village. Le menuisier 
de la commune a ensuite façonné des contours en bois 
pour donner naissance à un banc. Sur celui-ci, les passants 
pourront apercevoir un bonhomme charmant, réalisé à 
base de pots en terre cuite. 
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Toit du gymnase du Planet :
une réfection à venir
Sa dégradation a pesé sur la collectivité pendant plus de deux décennies. Face aux fuites d’eau qui ont eu 
un impact sur le fonctionnement de l’installation et le bien-être des sportifs, la municipalité a décidé d’agir.

L
ontemps reportée, la rénovation a été une 
priorité pour l’équipe municipale. Handball, 
basket, gymnastique, judo, karaté, capoeira 
sont autant de disciplines proposées par les 

associations sportives qui ont parfois du mal à se 
projeter. « Jusque-là, les sportifs étaient soumis aux 
conditions météorologiques pour leurs matchs et 
entraînements. Améliorer leur quotidien et assurer leur 
sécurité sont nos priorités. Toujours dans cette volonté, 
l’esthétique du haut de façade va être retravaillée. Le 
bardage sera refait à neuf et il sera plus cohérent avec 
l’ensemble du bâtiment » développe Olivier Wszedybyl, 
conseiller municipal délégué à la gestion des bâtiments 
communaux et aux travaux. Après une étude menée 
par un bureau d’études et les techniciens municipaux, 
la meilleure solution technique a été adoptée pour un 
budget de 300 000 euros. 

Vers une meilleure isolation thermique

Dès le mois de novembre, les opérations concerneront 
toute la surface de la toiture et se baseront sur 
l’utilisation d’une solution d’étanchéité classique 
largement éprouvée. Ce mode opératoire a été validé 
par la municipalité, afin d’entériner, une fois pour 

toute, une solution pérenne.  « Les panneaux solaires 
thermiques existants n’ont jamais été opérationnels. 
Nous avons pris la décision de les retirer. Dans le but de 
réduire la consommation énergétique de la commune, 
l’isolation thermique du bâtiment sera largement 
renforcée » explique Julien Jamet, adjoint délégué à 
la politique environnementale et aux grands travaux. 
Parallèlement, la structure est préparée à accueillir, 
par la suite, des panneaux solaires photovoltaïques 
raccordés en autoconsommation.

Ouverture du gymnase assurée

« Nous avons tenu à ce que l’activité ne soit pas 
affectée par les travaux, c’est pourquoi l’équipement 
restera ouvert. Les sportifs continueront d’exercer une 
activité physique sans craindre des conséquences 
sur leur rythme » assure Ludovic Othman, adjoint 
délégué au sport et à la vie associative. Les opérations 
seront menées, en horaires décalés, avec de légères 
perturbations possibles. Par ailleurs, des garde-corps 
vont remplacer les lignes de vie précédemment 
installées, afin de sécuriser le personnel intervenant 
sur la toiture. 
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Aldi installe des barrières sur son parking 
Le supermarché a mis en place un système de barrières électriques pour assurer un contrôle automatisé. 
Une installation qui permet à ses clients d’accéder au parking pour faire leurs courses en toute sérénité. 

À Carros, la lutte contre les véhicules ventouses 
continue. Trop souvent, des véhicules s’approprient 
les espaces  de stationnement pour la journée 

ou pour des semaines. Face à cette situation, le groupe 
a décidé d’agir. Il offrira désormais à ses clients, la 
possibilité de stationner gratuitement pendant 1h30. 
Une durée suffisante pour effectuer des achats. Ce mode 
de fonctionnement qui a déjà fait ses preuves dans 
d’autres magasins est opérationnel depuis la dernière 
semaine de septembre. En cas de coupure électrique, 
il sera possible d’actionner manuellement les barrières. 
À noter que le parking restera ouvert le soir et le week-
end.

Coup de pinceau et petite maçonnerie
pour les jeunes Carrossois
Créé en avril 2022, le projet «Chantier Éducatif Peinture» est porté par le désir de promouvoir le vivre-
ensemble. Il vise à impliquer les jeunes dans la réhabilitation des murs des bâtiments gérés par Côte 
d’Azur Habitat.  

L
’initiative rassemble 
la Métropole Nice 
Côte d’Azur, la 
ville de Carros, 

l’Association Montjoye 
via le service PASSAJ et le 
bailleur social Côte d’Azur 
Habitat. Chaque vacance 
scolaire, excepté en hiver, 
le projet est reconduit. 
Tout au long du mois de 
juillet, 14 jeunes, suivis par 
l’association, ont apporté 
un coup de neuf aux murs 
extérieurs et garages de 
Côte d’Azur Habitat. Ces 
8 filles et 6 garçons, de 13 
à 16 ans, étaient divisés 
en quatre groupes et 
mobilisés sur des chantiers 
de trois jours. Une sortie 
pizza bowling est venue 
clôturer cette aventure.  

La communication 
comme ciment 

Par le biais de la parole, 

les éducateurs en 
prévention en ont profité 
pour échanger avec 
les adolescents sur leur 
quotidien, leur scolarité 
et leurs projets d’avenir. 
Dans leur découverte 
des métiers, ces derniers 
ont pu acquérir des 

compétences, tout en 
contribuant au bien-être 
de leur communauté. 
Et puisque tout travail 
mérite salaire, ils ont 
reçu une rétribution qui 
pouvait être investie 
de quatre manières : 
paiement du permis 

scooter, participation à 
une activité de loisirs, 
achat de vêtements ou 
de fournitures scolaires.  
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Des vélos à propulsion mécanique et à assistance électrique bientôt 
en libre-service à Carros.

R
endre la ville plus écologique, promouvoir la mobilité durable, 
diminuer la pollution de l’air et favoriser un mode de vie plus 
actif, voici le défi que s’est lancé la ville de Carros, «Ville active et 
sportive» avec ses 3 lauriers !

Carros souhaite proposer un service de location de vélos en libre-service 
et donc une offre de transport alternative aux habitants dans leurs 
déplacements quotidiens ou dans leurs mobilités de loisirs. Pour ce faire, 
elle a répondu favorablement au lancement d’un Appel à manifestation 
d’intérêt (AMI) soumis par la métropole Nice Côte d’Azur. 
L’objectif ? Proposer une flotte de vélos dont un tiers pourra être à 
propulsion mécanique et deux tiers à assistance électrique, en libre 
accès sur Carros.

Un questionnaire a été soumis aux Carrossois courant septembre afin d’identifier les lieux de stationnement 
de ces futurs vélos. 

Roulez branché à Carros

L’association S.O.S Jeunesse 
organise des opérations de
nettoyage dans les quartiers
Sensibiliser la population à la propreté de la commune 
et à la préservation de l’environnement est au cœur des 
missions de l’organisme associatif. Depuis 3 ans, il invite 
les Carrossois à se munir de gants et d’équipements 
de nettoyage urbain. 

À 
coup de pinces et de bonne volonté, une 
vingtaine de participants ont mis du cœur à 
l’ouvrage dans les quartiers Beilouno, Bosquets, 
Argilac, Aspre, Arbousiers, Cougnet et Ginestière. 

En tout, 2 m3 de déchets ont été ramassés. Les bénévoles 
se sont vu offrir un pique-nique par S.O.S Jeunesse et 
une invitation au parc de loisirs Urban Jump. D’autres 
sessions collectives sont à venir.

La ville recherche 
les successeurs 
de concessions

L
e maire, Yannick Bernard, informe les descendants, 
successeurs ou éventuelles personnes chargées 
de l’entretien des concessions mentionnées 
ci-après que, par application des articles 

L.2223-17 et suivants du code général des collectivités 
territoriales, il a été procédé, par la police municipale de 
la ville, le 21 juin 2023 à 14h40, à un constat d’abandon. 
Il est important de préciser qu’elles sont dans un état 
de délabrement avancé. L’une d’entre elles, étant 
désolidarisée du mur attenant, présente un risque 
d’effondrement. Cette situation pourrait mettre en 
danger les visiteurs, raison pour laquelle des barrières 
de sécurité ont été installées à proximité.

• Concession n° VB-CAV-1G2 où sont inhumés : 
M. Bonhomme Antoine en 1894, 
M. Bonhomme Hypolite en 1899 
M. Bonhomme Etienne en 1882, 
Mme Briquet Elisabeth en 1882
• Concession N° VB-CAV-1G1 où reposent : 
M. Martin Jean-Baptiste Magloire titulaire de la 
concession 
M. Martin Auguste inhumé en 1883 

Malgré un affichage depuis octobre 2022 à destination de 
toute personne susceptible de fournir des informations 
sur les ayants droits de ces concessions, aucune 
réponse n’a été obtenue. Nous comptons sur votre 
collaboration au 04 92 08 44 78 ou au 04 92 08 44 90. 
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Parking du forum Jacques Prévert :
début des travaux d’extension

Dans le but de répondre aux besoins croissants de stationnement en ville, la municipalité 
et la métropole Nice Côte d’Azur ont travaillé à l’agrandissement du parking. 

Les travaux ont démarré le 23 octobre. Leur durée est estimée à 9 mois.

L’agrandissement de ce 
parking répond à un réel 
besoin de stationnement 

au centre-ville. Nous 
avons souhaité que ces 
aménagements soient 

utiles aux Carrossois, mais 
aussi vertueux d’un point 
de vue écologique, avec la 
mise en place de panneaux 

photovoltaïques sur les 
ombrières. 
Yannick Bernard, maire de Carros, 

conseiller départemental des Alpes-Maritimes, 
conseiller métropolitain Nice Côte d’Azur

«Des solutions de stationnement
alternatives 

Durant la durée des travaux estimés à 1,3 million 
d’euros, le parking restera partiellement ouvert. 
La ville va créer une voie de stationnement de 37 
places dans le sens montant du boulevard de la 
Colle-Belle. De plus, un parking temporaire, de 20h 
à 8h, comprenant 24 places est aménagé dans 
le parking du city stade de l’espace collaboratif 
E.COL.E. Il permet de répondre aux demandes 
des actifs. S’ajoute à cela, une reconfiguration 
du parking de la maison médicale qui a permis 
la création de plusieurs places supplémentaires. 

U
ne réunion d’information s’est tenue au début du mois d’octobre, en présence de techniciens de la 
Métropole Nice Côte d’Azur, afin de fournir les détails sur l’opération et ses conséquences dans le 
quotidien des Carrossois. Avec l’ajout de 32 nouvelles places, le parking comptera désormais un total 
de 222 emplacements, dont 8 spécialement conçus pour les véhicules électriques. Sans compter la 

création d’une zone dédiée aux deux-roues et l’implantation de panneaux photovoltaïques. 
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L
a gestion de l’eau ne concerne pas seulement 
les particuliers. Les entreprises et les 
collectivités territoriales ont aussi leur part 
de responsabilité. Dans la commune, on 

se prépare aux défis lié au changement climatique 
puisque des études estiment qu’à l’horizon 2050, la 
région pourrait connaître un climat similaire à celui 
de l’Afrique du Nord. En conséquence, la gestion 
des espaces verts est adaptée en prévision de la 
raréfaction de la ressource en eau. Les plantations 
sont soigneusement choisies pour résister à la 
sécheresse. C’est dire que le stress hydrique est un 
défi auquel doivent faire face de nombreuses d’entre 
elles lorsque les ressources en eau se raréfient. 
Certaines espèces s’adaptent, tandis que d’autres 
dépérissent, comme cela a été le cas à Carros avec 
les chênes et les pins.

Un approvisionnement en eau codifié

Chaque jour, les Carrossois ouvrent leur robinet pour 
s’hydrater, cuisiner ou encore se laver, mais alors, chers 
lecteurs, vous-êtes vous déjà posé la question de sa 
provenance ? Eh bien, la commune est alimentée 
de deux manières ; une partie par les nappes du 
Var avec de l’eau souterraine, l’autre par le canal de 
la Gravière et la source du Vegay avec de l’eau de 
surface. Le tout grâce à 10 réservoirs stratégiquement 
situés sur la commune. Une fois l’acheminement 
effectué, la Régie Eau d’Azur procède à un traitement 
par chloration pour les nappes du Var et par UV plus 
chloration pour les eaux de surface. Et puisque l’eau 
est l’un des produits les plus contrôlés en France, des 
analyses par l’Agence Régionale de la Santé et des 
autocontrôles sont faits quotidiennement. 

Vers une philosophie de «cultivateurs 
d’eau»

Au lieu de se limiter à la consommation de l’eau, la 
ville cherche à la capter, à la stocker et à l’utiliser de 
manière judicieuse. Un exemple concret de cette 
approche est l’utilisation d’un système d’arrosage 
goutte à goutte dans les jardins. La ville a aussi opté 
pour l’utilisation de plantes couvre-sol afin d’éviter 
les sols nus et une trop forte évaporation, parmi bien 
d’autres pratiques. De plus, la commune envisage de 
recruter un économe dédié à la gestion des fluides 

que sont l’eau, l’électricité et le gaz. Autrement dit, 
elle adopte des écogestes au quotidien pour assurer 
la préservation de l’eau pour les générations futures.

Comment la ville est alimentée en eau 
et gère cette ressource ?

L’eau est un bien essentiel, souvent considéré comme acquis. 
Pourtant, il est important de garder en tête que de nombreuses régions du monde 

n’en bénéficient pas en illimité. Sa gestion responsable est donc primordiale 
pour garantir un approvisionnement à long terme. À Carros, des mesures sont déjà prises.

Photos ©eaudazur

Retrouvez le rapport 
d’analyse de l’eau 
de Carros sur 
www.ville-carros.fr

Comment réduire sa consommation 
d’eau ?

En plus des restrictions, l’adoption d’écogestes aide 
à préserver les ressources en eau et éviter que la 
situation ne s’aggrave. Voici quelques exemples :

Une réunion thémathique sera organisée sur la 
commune !
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Samedi 9 décembre
10h - 18h

Parc de La Tourre
CARROS
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D e  9 h  à  1 3 h ,  d e s 
démonst ra t ions  e t 
initiations ont rythmées 
la manifestation afin de 
découvrir différentes 
prat iques sport ives 
comme les arts martiaux, 
le tennis, le handball, 
la danse, le basket ou 
encore le football.  

32 SPORT

Une marraine d’exception 
pour cette Fête du sport 2023 ! 
Le service des sports a proposé une journée d’information et de célébration 
sportive, ouverte à tous, au gymnase du Planet ce samedi 2 septembre.

D
ans une ambiance conviviale, les amateurs de sport ont accueilli 
la marraine de cette édition, l’apnéiste carrossoise Eva André. 
Après être arrivée 8e aux championnats du monde à la suite de sa 
performance de -84m sous la surface, la professionnelle a fait halte 

à Carros. Pour honorer sa présence et mesurer sa prouesse, la ville a hissé un 
drone à 84 mètres dans le ciel. 
La Fête du sport, véritable temps fort du calendrier sportif, a réuni plus d’une 
vingtaine d’associations sportives, présentes pour accueillir et accompagner 
les carrossois dans le choix d’une activité adaptée à chaque âge. 

Gymnase du PlanetRetrouvez la vidéo 
de cet événement 
sur Carros Web TV

C’est avec la plus grande fierté que les 
Carrossois ont accueilli Eva André pour 
cette nouvelle édition. Je la remercie de 
sa disponibilité et de son enthousiasme 

sans faille pour Carros. Elle est le 
digne exemple du dynamisme sportif 

carrossois. Un grand merci au service des 
sports pour leur engagement.

Ludovic Othman, adjoint délégué au 
sport et à la vie associative.

« LA PAROLE À L’ÉLU
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Gymnase du Planet

M
ercredi 11 octobre s’est 
déroulé le traditionnel cross 
du collège rassemblant 
les élèves de 6e et 5e du 

collège Paul Langevin. C’est avec un 
plaisir communicatif, ou dissimulé, 
que les coureurs en herbe ont mis en 
avant les valeurs de persévérance et de 
dépassement de soi 
dans l’effort. 
La meilleure classe s’est 
vu récompensée et 
devra remettre son titre 
en jeux à l’occasion 
du  championnat 
départemental. 

Plus de 400 collégiens 
à l’assaut du complexe Pierre Jaboulet !

Audrey Bacile, a laissé des traces de son passage à Courmayeur, dans la vallée 
d‘Aoste en Italie. La sportive s’est distinguée lors de la 13e édition de la compétition 
mondiale d’ultra-trail, course à pied en milieu naturel sur très longue distance.

A
près un entraînement intensif, Audrey est arrivée 327e en parcourant 
330 km avec un dénivelé de 24 000 mètres. Forte de son expérience 
lors de la 10e édition qu’elle a partagé dans le livre Au cœur des 4 
géants, la maman de trois enfants a concouru une seconde fois. 

Elle a pu compter sur le soutien de son mari et de son fils, en charge 
de son assistance. Malgré les obstacles et une hyponatrémie due 
à une surconsommation d’eau, la sportive s’est classée 6e 
femme française parmi les 17 au départ. Elle a aussi 
décroché le titre convoité de « finisher » avec 
un chrono de moins de 150 heures. Seul 
regret : avoir manqué l’objectif de temps 
pour participer au «Tor des Glaciers,» 
une course de 450 km avec un dénivelé 
de 32 000 en autonomie totale. L’espoir 
subsiste puisque la compétitrice a 
demandé une dérogation. La suite 
de l’histoire… à retrouver dans 
son deuxième tome, en cours 
de rédaction.

Tor des géants : une Carrossoise 
relève le défi en 133 heures et 36 minutes
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Scouts : un week-end d’intégration 
entre aventure et découverte
La saison 2023-2024 a démarré avec une énergie débordante pour le groupe Scouts Saint Sébastien, 
Carros et la plaine du Var qui a accueilli plus de 60 enfants et 15 adultes éducateurs lors de son week-end 
d’intégration.

L
’année s’annonce riche pour les 
scouts ! Au programme : activités 
ludiques, jeux, randonnées, 
camps, projets solidaires, veillées… 

Créé en 2019, le groupe compte une 
cinquantaine de membres, répartis 
en quatre branches selon les âges : 
les farfadets (6-8 ans), les louveteaux-
jeannettes (8-11 ans), les scouts-guides 
(11-14 ans) et les pionniers-caravelles 
(14-17 ans). Tous, partagent le goût de 
l’aventure et des valeurs de fraternité, 
respect, solidarité et camaraderie. 

Pour plus d’infos
06 20 11 77 00  - Mail : carros@sgdf.fr 

Facebook : Groupe Scouts Carros et 
la plaine du VAR

Coupon sports
     loisirs culture

Guichet unique

Pôle Famille - Vie 
locale 

Inscription du 15 septembre au 15 novembre 2023

Vous êtes Carrossois
Vous avez des enfants de 4 à 18 ans
Vous êtes un jeune de - de 26 ans

Vous pouvez bénéficier
d’une aide municipale jusqu’à 65 €*

* En fonction du quotient familial et du montant payé à l’association

* Un coupon par enfant

pour une inscription dans une assoc’
sportive ou culturelle carrossoise

ATTENTION !
Seules les familles ayant un quotient inférieur ou égal à 1600 € 

peuvent bénéficier de ce coupon

Guichet unique | Tél. 04 93 08 21 35
guichet@ville-carros.fr | www.ville-carros.fr

❑ Tu as + de 18 ans ?
ou 17 ans si formation 
BAFA en cours
❑ Tu as gardé ton âme 
d’enfant et tu souhaites 
travailler avec eux ? 

CARROSCARROS
  recrute  recrute ! 

ANIMATEURS
ANIMATRiCES

Rentrée scolaire
2023/2024

périscolairespériscolaires
[ [

✓

✓

          Envoie ta 
CANDIDATURE
Lettre de motivation + CV 
à n.demaria@ville-carros.fr

BAFA SOUHAITÉ 
NON DIPLÔMÉS ACCEPTÉS



 de
La ville

Ouvert à tous 
(jeunes et moins jeunes)
Temps non-complet
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Festival Cinéalma : 
coup de projecteur sur la diversité 

Co-organisée par la ville de Carros et l’association Cinéactions, la 17e édition a illuminé 
la salle Juliette Gréco du 13 au 22 octobre. Toujours fidèle à sa mission, Cinéalma a fait un focus 

sur les expressions singulières et novatrices du cinéma méditerranéen.

35 
films dont 18 inédits 
n’ayant pas de 
distributeurs en France 
se sont succédés dans 

la salle obscure pour le plus grand 
plaisir des spectateurs transportés 
d’émotions en émotions. Et pas 
seulement ! Les longs-métrages les 
ont aussi embarqués dans un voyage 
cinématographique avec des haltes 
dans 15 pays (Italie, Espagne, Maroc, 
Tunisie, Algérie, France, Israël, Égypte, 
Liban, Jordanie, Turquie, Syrie, Iran, 
Chili et Luxembourg) ! 
En plus des séances publiques, une 
séance spéciale pour les aînés dans 
le cadre de la Semaine Bleue, ainsi 
que des projections scolaires ont été 
organisées. Vous l’aurez compris, la 
manifestation a ouvert des horizons 
cinématographiques et révélé les 
talents des cinéastes d’aujourd’hui et 
de demain. 

PALMARÈS

Prix du public

1er (grand prix) : 
Le chemin 
d’Abdelatif Abdelhamid

2e (prix coup de cœur) : 
La nuit du verre d’eau 
de Carlos Chahine

3e (prix découverte) : 
Abdelinho 
d’Hicham Ayouch

Prix du jury du 
Crédit Agricole 

Ex aequo : 
Sharaf 
de Samir Nasr et 
Le chemin d’Abdelatif 
Abdelhamid
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« JACQUES A DIT » : 
spectacles en famille à volonté !

Orchestré par le Forum Jacques Prévert, « Jacques a 
dit » est une semaine festive autour du spectacle vivant, 

à la rencontre d’artistes aux horizons variés. 

Pour cette 6e édition, le festival a invité petits et 
grands à venir célébrer les Arts de la parole avec au 
programme : 14 spectacles de théâtre, musique, 

théâtre de rue, contes et performances.  Du mercredi au 
vendredi, les animations et les représentations se sont 

déplacés dans les villages du Moyen-Pays, et le week-end 
du 16 et 17 septembre, les artistes ont investi les salles et 

les ruelles de Carros.

CARROS Infos  Septembre / Octobre 2023  #294
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Un programme riche et varié 
à l’occasion des 40es Journées du patrimoine
Les samedi 16 et dimanche 17 septembre, la ville de Carros a organisé plusieurs temps de rencontres dans 
le cadre des Journées européennes du patrimoine. 

▲ Au sein de la médiathèque de Carros, parés de 
gants de coton, les bibliophiles ont eu la chance de 
découvrir et parcourir la collection de livres d’artistes : 
des livres rares et précieux. 

▲

 Pour le reste de ce week-end culturel, il fallait 
prendre un peu de hauteur pour se rendre à Carros 
village. Le CIAC a ouvert ses portes pour accueillir la 
conférence d’Éric De Backer sur la piscine tournesol, 
joyau architectural carrossois. Le public a également 
pu contempler les œuvres des expositions De roche 
et d’eau et Terrae Sidera et participer à un atelier de 
cyanotype (technique de photographie monochrome).

L’association de sauvegarde des sites et monuments 
de Carros, avec la participation de l’association Les 
compagnons de Blacas, a investi l’Amphithéâtre de la 
Villa Barbary pour mettre à l’honneur le patrimoine 
des talents Carrossois. Toute la journée a été rythmée 
par des animations et concerts. 

▲

 Enfin, à la tombée de la nuit, c’est à la lueur des lanternes que 
l’association Les Ouléastres a guidé les visiteurs à travers les ruelles 
du village. Cette balade insolite, ponctuée de scénettes, a permis de 
découvrir ou redécouvrir le patrimoine historique de notre village 
carrossois.  
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À 
Carros, 100 % des enfants, de la maternelle jusqu’au collège, 
bénéficient d’un parcours artistique cohérent et qualitatif. 
Les projets qui entrent dans le cadre de ce dispositif se 
construisent avec les structures culturelles de la commune (la 

médiathèque André Verdet, 
le Centre International 
d’Art Contemporain, le 
Forum Jacques Prévert, 
le cinéma municipal 
et  le  conservatoire 
départemental de musique). Chaque année, les jeunes 
Carrossois bénéficient donc d’actions artistiques et 
culturelles spécifiques qui entrent dans le cadre du 
100 % EAC, qu’il s’agisse de séances de découverte, de 
parcours artistiques et culturels ou encore de projets 
au long cours sur une année scolaire.

Cinéma : 
des affiches de films à gagner sur tirage au sort 

P
our le plaisir des petits et grands cinéphiles, le cinéma de la ville offre des affiches de films à ses 
spectateurs tout au long de l’année. Films d’animation, d’action, comédies romantiques, biographies, les 
affiches peuvent porter sur tous genres cinématographiques et sont en accord avec la programmation 
de la salle Juliette Gréco. Les intéressés peuvent participer en communiquant leur numéro de ticket 

à l’entrée. Pendant la séance, le ou les heureux gagnants sont tirés au sort et le résultat est affiché à l’accueil 
du cinéma. Ainsi, les concernés peuvent découvrir leurs noms à la sortie. Et à voir les sourires de ceux qui ont 
remporté l’affiche du film d’animation Élémentaire, il s’agit d’une bonne surprise ! 

Carros, terre de culture 
avec le Label 100% EAC
En contribuant au développement de la créativité et de l’esprit 
critique des enfants, la culture permet de donner du sens à leurs 
expériences et de mieux interpréter le monde.
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Le salon d’accueil 
des nouveaux arrivants de retour

Le maire a ouvert les portes de la mairie à toutes les personnes et familles qui ont élu domicile
dans la commune au cours des douze derniers mois pour une rencontre conviviale.

C
et événement a permis à chacun 
d’entre eux de découvrir les 
nombreux services et avantages 
offerts par la ville. De l’enfance 

au sport, en passant par la culture et 
l’événementiel, tous les aspects de la vie 
quotidienne ont été évoqués avec les 
nouveaux concitoyens. Les représentants 
des différents services municipaux étaient 
présents pour répondre aux questions et 
fournir toutes les informations nécessaires 
à une intégration fluide dans la vie de 
la commune. Lors de ce moment, les 
nouveaux Carrossois ont également 
profité d’un pot offert par la municipalité 
en présence du maire et des élus. Ces 
derniers étaient ravis de pouvoir échanger 
avec ceux qui ont choisi de poser leurs 
valises à Carros, et ont exprimé leur joie 
de les accueillir.

« J’ai choisi la ville 
de Carros pour 
me rapprocher 
de mon lieu de 

travail. Il me fallait 
des commodités, 

des possibilités de 
pouvoir sortir, avoir 

des animations, des activités sportives. 
En fin de compte, Carros réunissait 

tout cela. ■ VALÉRIE 

Cette réunion a été 
utile pour que se rendre 

compte de l’étendue 
des services proposés 

par la ville. Il est plaisant 
de passer un moment 
convivial avec le maire 

et les élus. ■ CÉLINE

«

Ce salon facilite l’intégration. 
C’est convivial et on voit 
que l’équipe municipale est 
dynamique. ■ MORGAN

«Cette réunion 
nous permet de 
rencontrer du 
monde, de pouvoir 
discuter plutôt que 
d’aller sur un site 
internet chercher 
des informations. 

Ce rendez-vous donne 
un aspect humain à la 
découverte de la ville. ■ 
LUDIVINE

«

Retrouvez la vidéo  
de cet événement 
sur Carros Web TV
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Un hommage aux harkis 
chargé d’émotions 

Tenues de goumiers et véhicules militaires étaient de sortie à l’occasion de la Journée nationale d’hommage 
aux Harkis et autres membres des formations supplétives.

L
a délégation composée d’élus, d’associations 
d’anciens combattants, des forces de l’ordre 
et de sécurité s’est dirigée de l’hôtel de ville au 
monument aux morts. Tous se sont recueillis 

en mémoire des combattants qui se sont engagés 
avec dévouement aux côtés de l’armée française 
pendant la guerre d’Algérie. Le maire Yannick Bernard 
a rappelé que « l’histoire de France, ne se choisit pas, 
ne se renie pas, ne s’oublie pas. Elle s’assume et se 
transmet pour permettre à tous d’aller de l’avant sous un 
même drapeau. » Le conseiller municipal délégué au 
protocole et aux associations patriotiques, Paul Mitzner, 

a aussi pris la parole, suivi du président de l’association 
Les Harkis et leurs amis, Georges Messaoud. Dans son 
discours, ce dernier a rendu hommage au colonel 
Nasser Boualam, décédé des suites d’une longue 
maladie à l’âge de 49 ans. Le fils de harki avait dirigé 
le groupement de gendarmerie des Alpes-Maritimes. 
Il était le neveu de Bachaga Boualam, grand officier de 
la Légion d’honneur et plusieurs fois vice-président de 
l’Assemblée nationale de 1958 à 1962. La cérémonie 
s’est conclue par le dépôt de gerbes de fleurs, un geste 
empreint de solennité et de reconnaissance. 

Retrouvez la vidéo 
de cet événement 
sur Carros Web TV

L’association 
Alliance Patriotique 
en vadrouille à Monastir

L’organisme composé d’anciens combattants 
et d’autres membres, s’est rendu en Tunisie du 
23 au 30 septembre pour la deuxième fois. 18 

participants ont exploré le port Al Kantaoui, navigué à 
bord d’un bateau pirate, chevauché des dromadaires, 
et se sont promenés dans un parc animalier. Ces 
activités ont ravivé pour certains aînés de lointains 
souvenirs et ont permis à d’autres de lutter contre 
l’isolement. 

Tél. 06 21 14 87 67
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Le maire et son équipe municipale 
en visite chez nos aînés

Fête de la miraculeuse : 
un événement festif incontournable

démarches administratives. En d’autres termes, l’aide à domicile 
permet à nos aînés de rester dans le confort de leur milieu de vie 
habituel, de préserver leur autonomie, et de conserver du lien social.

Financement et service complémentaire
Le règlement d’une partie des frais liés à cette intervention peut être 
assumé par les caisses de retraite, par l’aide sociale ou par le Conseil 
général dans le cadre de l’allocation personnalisée d’autonomie (APA).
Pour les personnes qui rencontrent des difficultés à la confection 
de plats, un service de livraison des repas à domicile est possible 
avec une éventuelle prise en charge financière partielle du CCAS.
 

Plus de renseignements auprès du CCAS au 04 93 29 28 49

Yannick Bernard, maire et président 
du Centre communal d’action sociale 
(CCAS) s’est rendu chez des bénéficiaires 
du service d’aide à domicile de la ville 
en compagnie de l’adjointe et vice-
présidente du CCAS, Fabienne Boissin.

C
’est avec une attention 
particulière aux besoins 
individuels de chacun que 
les deux élus ont toqué aux 

portes des seniors pour un moment 
d’échange privilégié. L’occasion aussi 
de rappeler le soutien indéfectible de 
l’équipe municipale envers les anciennes 
générations. Pour rappel, le service 
d’aide à domicile joue un rôle essentiel 
en apportant une aide aux personnes 
âgées et/ou handicapées dans leur vie 
quotidienne. 

Le bien-être des seniors : 
une priorité !
L’assistance comprend les tâches 
ménagères courantes telles que le 
nettoyage, le lavage du linge, le repassage, 
les courses et le rangement. Elle englobe 
aussi l’assistance à la prise de repas, le 
lever, le coucher, l’encouragement et la 
contribution à l’hygiène personnelle. De 
plus, les bénéficiaires sont accompagnés 
lors de leurs déplacements et dans leurs 

P
our la 11e édition, l’association Les Italiens 
du Sud a invité les Carrossois à découvrir 
la richesse de la culture du sud de l’Italie à 
travers la musique, la danse, les traditions 

et la gastronomie locale. La fête a débuté par 
une bénédiction de la statue de la Sainte-Vierge 
Marie à la Chapelle Notre-Dame-des-Selves, suivie 
d’une procession dans les rues de Carros et d’une 
messe célébrée par le Père Jean Blondin. Ensuite, 
l’apéritif d’honneur et le déjeuner ont rassasié les 
participants avant qu’ils ne se laissent transporter 
par les spectacles, chants traditionnels et danses 
populaires italiennes.   
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Prévention, sensibilisation, information : 
la santé au coeur du mois d’octobre 

Qu’elle soit physique ou mentale, la santé est un bien précieux qui mérite d’être préservé. C’est pourquoi 
du 3 au 31 octobre, le Centre communal daction sociale (CCAS) a initié des actions préventives allant 
dans ce sens.

L
e mois d’octobre a mis en avant 
la santé sous toutes ses formes. 
À travers différents rendez-vous, 
le CCAS, en partenariat avec 

plusieurs acteurs locaux et extérieurs, 
a fait un focus sur les avancées de la 
recherche médicale, la sensibilisation 
aux signes d’alerte liés au cancer et aux 
maladies sexuellement transmissibles. 
De plus, l’accent a été mis sur la lutte 
contre les préjugés liés à la santé mentale. 
Et puisque « La santé n’a pas d’âge », 
l’initiative a touché toutes les générations. 

 
Comme chaque année, 
la semaine nationale 
des personnes âgées et 
retraitées s’est déroulée 
début octobre. À Carros, 
nos aînés ont pu s’essayer 
à différentes pratiques 
sportives : exercices 
d ’é q u i l i b r e ,  y o g a , 
renforcement musculaire, 

tir à l’arc et disque 
g o l f .  I l s  o n t 
également pris part 
à une conférence 
sur les préjugés 
liés à l’image de 
soi et à un atelier 
«  s n o e z e l e n » 
alliant relaxation 
e t  expér ience 
multisensorielle.

La semaine bleue 

Dans le cadre du mois de 
sensibilisation au dépistage du 
cancer du sein, les différents 
services de la municipalité ont 
témoigné de leur soutien auprès 
de l’association La ligue contre 
le cancer ,  en 
portant le ruban 
rose. Dans le hall 
de la mairie, 

l’exposition Tous mobilisés 
pour le dépistage contre 
le cancer du sein a mis en 
avant les photos réalisées 
par Jean-Louis Paris , 
impliqué dans l’association 
« Un jour, une photo, un 
ruban ». 

Octobre rose

Au sein des écoles 
carrossoises, les 

enfants ont fêté la 
journée mondiale 

du sourire à travers 
des créations 

réalisées avec les 
animateurs du 

service de l’enfance 
pendant le temps 

périscolaire. 

Au relais petite 
enfance, des smileys 

ont pris place 
sur les murs 
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Inaugurée en présence de Franck Sémonin, acteur 
de la série télévisée Section de recherches, et 
parrain de cette première édition, la manifestation 
se voulait diversifiée. Au programme : diffusion de 
courts-métrages sur l’endométriose, centre gratuit 
d’information, de dépistage et de diagnostic… Sans 
oublier les ateliers sur les outils numériques pour 
mieux consommer et les astuces pour bien dormir. 
La journée s’est conclue par une collation dans une 

ambiance chaleureuse, suivie 
en soirée d’un show mapping 
vidéo sur la façade de La Poste, 
orchestré par Philippe Martin, 
vidéo designer ! 

F ORUM 
PRÉVENTION SANTÉ  En tant qu’infirmière en 

pratique avancée en oncologie 
et en hématologie, je souhaitais 

promouvoir des initiatives 
de prévention au sein de 

notre commune. Je tiens à 
exprimer ma gratitude envers 

les collaborateurs du CCAS 
pour avoir orchestré avec 

succès le forum Prévention Santé, ainsi que toutes les 
manifestations annexes. Sans oublier les différents 

services de la municipalité qui ont arboré le ruban rose 
en signe de soutien à l’association La ligue contre le 

cancer. Mes remerciements vont également à l’équipe 
de la médiathèque André Verdet et à tous les acteurs 
de la ville qui ont contribué, de près ou de loin, à cette 

initiative.
Fabienne Boissin, 3e adjointe déléguée au social, 
à la santé et aux personnes en situation de handicap, 

Vice-présidente du CCAS

« LA PAROLE À L’ÉLU

Matinée bien-être à l’emploi : 
une parenthèse de sérénité 
 
La Maison de l’emploi et de l’entreprise de Carros, 
en partenariat avec la Mission locale, le PLIE et les 
services de l’insertion emploi et la politique de la ville 
a proposé une « matinée 
bien-être à l’emploi » à 
E.COL.E. Au programme : 
petit-déjeuner, temps 
d’échanges, atelier de mise 
en beauté, découverte de 
la sophrologie et de la 
psychologie, point infos 
sur la santé et remise de 
pochettes cadeau. Le 
tout avec la participation 
de plusieurs acteurs de la 
commune. 

Axelle Bird, une Carrossoise et ancienne préparatrice en 
pharmacie a lancé une pétition pour le remboursement 
par la sécurité sociale des soutiens-gorge compressifs. 
Ce dispositif médical est à porter 24h/24, pendant un mois 
minimum. Il coûte entre 80 et 100 €. Un montant devant lequel 
plusieurs femmes qui ont subi une mastectomie reculent, 
faute de moyens. Pourtant, ces soutiens-gorge permettent 

la réduction des œdèmes 
post-opératoires, la fixation 
des prothèses mammaires, 
et la symétrie de la poitrine. 
Depuis son lancement au 1er 
octobre, date marquant le début 
d’Octobre Rose, la pétition a déjà 

recueilli 26 000 
signatures. 

Au relais petite 
enfance, des smileys 

ont pris place 
sur les murs 
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#JAIMECARROS#JAIMECARROS

CINÉMACINÉMA
CARROS - SALLE J. GRÉCO

BILLETTERIE SUR PLACE

5€ Plein tarif • 4€ Réduction* • 3€ -12 ans
* Pour les -18 ans, étudiants, scolaires, Pass culture, adhérents Cinéactions, 
culture cinéma, association Forum J. Prévert. 

Les -12 ans doivent être accompagnés d’un adulte.

DIM.

24
SEPTEMBRE

>

17h30

>

SAM.

23
SEPTEMBRE

10h30 14h30 17h30

DIM.

19
NOVEMBRE

>

17h30 20h30

>

SAM.

18
NOVEMBRE

10h30 14h30 17h30

VOST

F
ace à l’augmentation des 
demandes de personnes en 
difficulté, le club souhaite 
renforcer ses rangs. L’année 

dernière, il a mis en place des 
«apéros découverte». Ces rencontres 
informelles permettent aux membres 
du club d’accueillir le public intéressé 
par l’aventure. L’objectif est clair : 
expliquer le fonctionnement, présenter 
les différentes actions et manifestations 
en cours, mais aussi, et surtout, faire 

connaissance. Cette approche a déjà 
porté ses fruits avec l’intronisation 
d’un nouveau membre qui a rejoint le 
club par ce biais.

Vous partagez ces valeurs de générosité, 
d’altruisme et d’humanisme ? Alors vous 
avez certainement une place au sein de ce 
groupe lié par l’amitié et la solidarité. 

Prochain rendez-vous : 
le jeudi 9 novembre à 18h30 à Vence

Mail : lions.balcons@laposte.net
Téléphone : 07 87 02 46 08 

Le Lions Club Les Balcons de Provence 
vous convie aux « apéros-découverte »
Fondée en 1984, l’association rassemble des bénévoles qui mettent leur temps et leur 
énergie au profit d’actions caritatives. Leur engagement se déploie dans plusieurs 
domaines : handicap, maladie, catastrophes naturelles, jeunesse, culture, famille 
et environnement. 
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Cap sur l’avenir 
à l’espace collaboratif E.COL.E
Forte de son succès rencontré l’an dernier, la rencontre des métiers 
protection défense s’est tenue le 18 octobre dernier. Au programme : 
information, recrutement, formations et animations avec des professionnels 
des secteurs de la Protection et de la défense.

É
taient réunis dans un seul lieu la légion étrangère, l’armée de terre, 
l’armée de l’air et de l’espace, la marine nationale, les pompiers, 
la gendarmerie, la police nationale, la croix rouge et la protection 
civile, pour des démonstrations, des échanges, visionnages de films, 

retours d’expérience, animations avec véhicules…. Cette demi journée s’est 
déroulée au sein de l’espace collaboratif E.COL.E et a une nouvelle fois fait 
l’unanimité avec plus de 210 visiteurs. 

Parce qu’il n’y a pas d’âge pour réfléchir à son avenir professionnel et susciter des vocations !
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Bienvenue à nos nouveaux 
commerçants, artisans et professionnels 

▲

 PSYCHOLOGUE 
Aurélie Allavena

Psychologue du travail et psychologue 
clinicienne diplômée, Aurélie Allavena peut 
allier l’art-thérapie et la psychothérapie 
dans le cadre de son travail. Elle offre ses 
services à des adolescents à partir de 15 ans 
et à des adultes rencontrant des difficultés 
personnelles, professionnelles, scolaires, 
familiales, émotionnelles ou relationnelles. 
Séances en visio-conférence possibles. 

E.COL.E, 10-12 rue des Arbousiers 
 07 82 48 78 28 
 Allavena.psy@gmail.com

▲ CC WEDDINGS AND EVENTS     
Azzurra Pizzetti
Organisatrice de mariages et d’événements 

Dans l’agence menée par Christine Caubere, son bras droit Azzurra 
Pizzetti s’assure de faire de vos rêves une réalité. Qu’il s’agisse d’un 
mariage, baptême, anniversaire ou rassemblement professionnel, 
la professionnelle assure un accompagnement de A à Z. Tout en 
s’adaptant aux attentes de ses clients et de leurs budgets, elle crée 
un événement sur mesure.

 07 67 47 49 35 

 azzurra_cc_weddingsandevents
 info@ccweddingsandevents.net

▲ MES BONS GÂTEAUX 
Myriam Ben Ali 

La pâtissière connectée aux 1700 abonnées donne vie 
à des bijoux comestibles : cake design, tartes, cookies, 
donuts, entremets, bentos cake japonais, pièces montées… 
Le tout confectionné avec des produits frais et locaux 
pour tous types d’événements. En outre, elle réalise des 
ateliers et cours particuliers pour les gourmets et chefs 
pâtissiers en herbe ! 

E.COL.E,10-12 rue des arbousiers, rez-de-chaussée 
 Ouvert du mardi au dimanche 
 07 60 07 44 95 

 www.mesbonsgateaux.com

 mes_bons_gateaux_
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▲

 AUX BONNES HEURES DE SOPHIE 06 
Sophie Sposito 

Dans son cabinet situé à Carros village, Sophie 
Sposito exerce trois activités différentes. Zoom sur 
ses prestations. 

• Thérapeute énergétique : 
techniques permettant 
de libérer les blocages. 
Travail  sur les chocs 
e t  t r a u m a t i s m e s . 
Accompagnement de 
personnes en deuil. Soins 
bien-être et relaxation. 
• Promenades et soins 
d’animaux de compagnie : 
visite au domicile de chiens 
ou chats, promenades et 
soins énergétiques.
• Nettoyage et fleurissement 
de tombes : entretien de 
tombes. Dépôt de bouquets 
ou compositions florales au 
choix. Déplacement à 25 
km autour de Carros. 

 06 99 75 44 90
 auxbonnesheuresdesophie06@gmail.com

 aux bonnes heures de sophie

 auxbonnesheuresdesophie

Commission emploi 
organisé par la Maison de l’emploi 
et de l’entreprise (MEE)

C’est une première, 
la  MEE reprend 
la gestion de la 

commiss ion  emplo i , 
organisée auparavant par 
le service politique de la ville 
de la métropole Nice Côte 
d’Azur. L’objectif ? Réunir 
les partenaires de l’emploi 
et de la formation afin de 
s’appuyer sur chaque service 
du territoire, de s’informer 
sur les nouveaux dispositifs, 
d’échanger sur l’emploi, la 
formation ou encore sur 
les difficultés de transport 
et de logements.

FOIRE DES COMMERÇANTS : 
une 3e édition au large choix  
 
Vous étiez nombreux à venir encourager les 
commerçants carrossois en consommant local lors 
de la foire des commerçants organisée par l’association 
Cap Carros. Parmi les 25 stands, vous avez trouvé de 
quoi alimenter votre panier. C’est dire qu’entre broderie, 
bijoux, vêtements, maroquinerie, bougies, fleurs, fruits et 
légumes, vous aviez l’embarras du choix. Les gourmands 
étaient aussi ravis puisque de la petite restauration était 
proposée sur place. Prochain rendez-vous en 2024 !  

capcarros06@orange.fr 
Tél.06 41 40 20 44
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C’est la rentrée des classes ! 
Mais qui a inventé l’école ?
En 1964, vous souvenez-vous avoir fredonné : « Qui 
a eu cette idée folle un jour d’inventer l’école ? C’est 
ce sacré Charlemagne … » ? L’inventeur de l’école 
n’est pas Charlemagne, le début de l’enseignement 
remonterait à l’apparition de l’écriture, aux alentours 
du IVe millénaire avant notre ère. 

L
es premières traces ont été retrouvées en Inde 
et en Égypte et par la suite au temps de la 
Rome antique.
En l’an 800, l’empereur Charlemagne est couronné 

empereur. Sensible aux questions d’éducation, il souhaite 
que toutes les couches sociales puissent accéder à 
l’enseignement en créant des lieux d’apprentissage pour 
former les dirigeants de son empire. Il a promulgué 
des lois pour renforcer l’éducation et la formation 
des prêtres et des évêques, et a joué un rôle dans le 
développement de l’éducation en Europe.

Jules Ferry, créateur de l’école moderne
Après Charlemagne, il faudra attendre un millénaire 
pour que l’école évolue pour prendre la forme actuelle. 
Nous la devons à Jules Ferry, ministre de l’Instruction 
publique entre 1879 et 1883, promulguant des lois 
rendant l’école primaire obligatoire, gratuite et laïque 
en France, pour tous les enfants de 6 à 13 ans. L’école 
évolue vers l’enseignement de la morale républicaine 
et civique. C’est la fin de l’enseignement de la morale 
religieuse.

Comment était 
l’école d’autrefois ? 
À l’époque de nos parents 
ou de nos grands-parents, 
l’école fonctionnait très 
différemment. Il y avait des 
écoles pour les filles et des 
écoles pour les garçons.
Les enfants travaillaient sur 
un pupitre banc double, ils 
utilisaient un porte-plume, 
un encrier et un buvard 
pour faire sécher l’encre. 
Ils rangeaient leur matériel 
dans un plumier. C’était le 
temps des tableaux noirs, 
des craies qui grincent, 
des cours de morale et du 
certificat d’étude primaire. 
Examen ô combien 
important à l’époque !

Les élèves sages recevaient des bons points et quand ils 
avaient plusieurs bons points, ils obtenaient des images. 
Parfois, ils avaient des punitions. La plus célèbre : le 
bonnet d’âne. Pendant la récréation, les garçons jouaient 
aux billes ou aux osselets, les filles, elles, à la corde à 
sauter ou à la marelle. Les photos de classe sont en 
noir et blanc. La journée commençait par une leçon 
d’instruction civique et de politesse. À aucun moment, 
ils n’avaient le droit de parler sans avoir auparavant levé 
le doigt et avoir l’ordre du maître ou de la maîtresse.

Avons-nous porté l’uniforme dans l’école 
publique française ?
Il ne faut cependant pas confondre l’uniforme et la 
blouse. Ce que les enfants ont tous porté, c’est la blouse. 
Elle protégeait des taches d’encre à des époques où le 
textile était très cher, mais elle n’a jamais été un uniforme. 
La blouse portée toute la journée en maternelle et à 
l’école élémentaire a été abandonnée dans les années 
70. L’uniforme n’a jamais été imposé dans les écoles 
communales publiques.      

Le début de l’école au village de Carros !
Avant même les textes des lois de Jules Ferry, les 
enfants du village bénéficiaient d’une école communale 
de garçons depuis 1835 située dans le bâtiment de la 
Maison de la République avec le logement de l’instituteur. 
En revanche, elle ne disposait pas d’école de filles. En 
1859, l’école communale de filles est ouverte….

École de Carros village, 
fin des années 1800

Photo archives municipales
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Pourquoi nos 
amis gattièrois 
rendent hommage 
à Torrin et Grassi ?

N
os voisins se 
rassemblent 
tous les 7 
juillet pour 

commémorer avec 
gratitude et respect 
les  héros locau x , 
Séraphin Torr in et 
Ange Grassi. Le 3 juillet 
1944, ces résistants ont 
été dénoncés par un 
collaborateur et arrêtés 
par les Allemands. Leur 
condamnation à mort 
et leur pendaison 
le 7 juillet à 17h sur 
l’avenue de la Victoire 
à Nice devaient servir 
d’exemple à la population. D’ailleurs, leurs 
corps sont restés exposés durant des heures 
aux regards de tous. Mais au lieu de cela, ils 
sont devenus des symboles de résistance 
et de dévouement à la liberté. Séraphin 

Torrin, originaire de 
Gattières, avait rejoint 
le mouvement Francs-
tireurs et partisans en 
1941 et joué un rôle 
clé dans l’organisation 
de la résistance. Avec 
l’aide d’Ange Grassi, 
i l  avait  dir igé des 
attaques contre les 
forces allemandes 
et italiennes, tout en 
formant le groupe les 
Milices patriotiques. 
Leur bravoure et leur 
détermination étaient 
inébranlables.

La minuto prouvençalo
La minute provençale
L’autouno/L’automne

Es l’autouno, pèr iéu la mai poulido sesoun en 
Prouvènço.Lei courrentin soun parti e la naturo 
coumenço de muda de coulou.Lei endùmi soun 

quasimen fenido e s’alesti déjà pér la culido deis 
oulivo. Fau verifica lei ret e lou materiau, coumença 
de neteja lei ped de gréu qu’an poussa dou téms de 
la bello sesoun.
Pèr eu qu’an dei castanier , l’ouro de la recordo a souna 
e esperan que lei quauque plueio d’aquelei darriéro 
semano saran sufisènto pér faire poussa lei berigoulo.
Pèr lei cassaire, es l’arribado dei  proumié tourdre, 
pitchot cassun emblemati de Prouvènço, que regala 
leis amadou, que siegon alestid’à la broc vo la casseto.
Quàuquei barrulado sus la colo permetran de rabaia 
de fru bouscas, d’agreno pèr eisèmple, fru inmanjable 
mai dounant uno deliciouso liquour aprè maceracioun, 
de counsuma eme mouderacioun.
Pèr iéu, me resto de coupa lou bos de caufage, rabaia 
entàntou l’anado e leis anado de davans, dou tèms 
dou poudage deis aubre vo dei obro fourestiero. 
Rèn de tau qu’un bouan fio de bos pèr prepara lei  
roustido* e couire lei castagno. Adessias !

Lou gai de Fouon Bouano

C’est l’automne, pour moi la plus jolie saison en 
Provence. Les touristes sont partis et la nature 
commence à changer de couleur. Les vendanges 
sont presque finies et l’on se prépare déjà pour la 
récolte des olives. Il faut vérifier les filets et le matériel, 
commencer à nettoyer le pied des arbres des rejets 
qui ont poussé durant la belle saison.
Pour ceux qui ont des châtaigniers, l’heure de la 
récolte a sonné et espérons que les quelques pluies 
de ces dernières semaines seront suffisantes pour 
faire pousser les champignons. 
Pour les chasseurs, c’est l’arrivée des premières grives, 
petit gibier emblématique de la Provence, qui régalera 
les amateurs, qu’elles soient préparées à la broche 
ou au poêlon.
Quelques balades sur la colline permettront de 
ramasser des fruits sauvages, des prunelles par 
exemple, fruit immangeable mais donnant une 
délicieuse liqueur après macération, à consommer 
avec modération. Pour ma part, il me reste à couper 
le bois de chauffage récolté au cours de l’année et des 
années précédentes, lors des tailles d’arbres ou des 
travaux forestiers. Rien de tel qu’un bon feu de bois 
pour préparer les roustides* et cuire les châtaignes. 
Au revoir !

Le geai de Font Bonne

Roustido : Pan grasiha emé d’oli d’oulivo e d’aiet
Roustide : Pain grillé avec de l’huile d’olive et de l’ail.

Séraphin Torrin

Ange Grassi



Agenda
Sam. 4 novembre
CONFÉRENCE DE 
PALÉONTOLOGIE 
SUIVI D’UN DÉBAT
14h | Salle J.Gréco
«Des dinosaures en 
Provence ?» proposée 
par l’association Sciences 
06 pour tous avec Gérald 
Lemaître de l’association 
Phylogénia 
Tél. 04 93 08 73 19
mediatheque-carros.fr

Sam. 4 novembre 

LECTURE 
SCIENTIFIQUE
15h-17h | CIAC, château
Lecture scientifique de 
l’exposition De roche et 
d’eau par le géologue 
Patrice Tordjman. 
Tél. 04 93 29 37 97

7, 8 et 10 novembre 
SPECTACLE 
SENSATION
Salle J. Gréco
« Alice je suis.. » Cie Qui-
Bout !
Tél. 04 93 08 76 07
forumcarros.com

Sam. 11 novembre
COMMÉMORATION 
DE L’ARMISTICE DU 
11 NOVEMBRE 1918
11h | Carros Village
Rassemblement à 
l’entrée du village à 
10h45.
Cérémonie et dépôt de 
gerbes au monument 
aux morts.
Tél. 04 92 08 44 83

11 et 12 novembre
SALON BIEN ÊTRE
10h-18h | Salle Ecovie
Plus de 40 exposants 
(thérapeutes, artisanats 
et autres prestations). 
Initiations de yoga et tai 
chi chuan, conférences, 
ateliers avec des 
thématiques différentes. 
Restauration sur place.
Organisé par 
l’association Eveil et 
envol. Entrée gratuite.  
Tél. 06 44 15 11 78

Mar. 14 novembre
CONSEIL 
MUNICIPAL
18h30 | Hôtel de ville
Suivez le conseil en 
direct sur la chaîne 
YouTube de la ville.

Mer. 15 novembre 

VISITE CONTÉE
15h-17h | CIAC, château
V i s i t e  c o n t é e  d e s 
expositions pour parents 
et enfants à partir de 3 ans. 
Gratuit, sur réservation.
Tél. 04 93 29 37 97

Mer. 15 novembre 
ATELIER 
PARENTS-ENFANTS
13h-17h | Lieu à définir
Sortie familles «balade 
d’automne» 
Organisé par le CAJIP.
Gratuit, inscription 
obligatoire.
Tél. 04 97 02 80 63

Jeu. 16 novembre 
CONCERT
20h| Salle J. Gréco
«François Morel chante» 
Les productions de 
l’explorateur.
Tél. 04 93 08 76 07
forumcarros.com

Ven. 17 novembre
C’EST PAS 
CLASSIQUE
20h | Salle J.Gréco
«Le grand orchestre de 
poche» proposé par le 
conseil départemental 

06. Concert gratuit.
departement06.fr

Sam. 18 novembre
CONFÉRENCE DE 
PALÉONTOLOGIE 
SUIVI D’UN DÉBAT
14h | Salle J.Gréco
«Le jour où la vie faillit 
s’éteindre» proposée par 
l’association Sciences 06 
pour tous avec Gérald 
Lemaître de l’association 
Phylogénia 
Tél. 04 93 08 73 19
mediatheque-carros.fr

Sam. 18 novembre 
RENCONTRE
11h | CIAC, château
Rencontre avec l’artiste 
Giulia Grossmann autour 
de l’exposition, à l’occasion 
du Parcours villes du 
festival OVNI, suivie du 
verre de l’amitié. Gratuit.
Tél. 04 93 29 37 97

Jusqu’au 17 décembre 2023
Château de Carros
DE ROCHE ET D’EAU
Florence Barbéris & Sylvie Deparis 
Terrae Sidera , Giulia Grossmann 
et artistes de la collection du CIAC
Tèl. 04 93 29 37 97

Jusqu’au 29 novembre
Médiathèque André-Verdet
DINOSAURES
Exposition inédite présentant 
certaines espèces de dinosaures 
et des fossiles de notre région !  
Tèl. 04 93 08 73 19
mediatheque-carros.fr

INFOS CIAC

INFOS MÉDIATHÈQUE

Ateliers

Conférences

Exposants

11 & 12 

Novembre 2023

de 10h à 18 h

Salon 

06.44.15.11.78

Salle Ecovie - Carros

Entrée 

Gratuite

Parking et Restauration sur place
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Sam. 18 novembre
CINÉMA
Salle Juliette Gréco
17h30 | Second tour 
20h30 | 3 jours max
+ d’infos page

Dim. 19 novembre
CINÉMA
Salle Juliette Gréco
10h30 | Les trolls 3
14h30 | Une année difficile 
17h30 | The old oak (vostf)

Ven. 24 novembre 
ATELIERS 
PARENTS-ENFANTS
16h-18h | CAJIP
«Difficultés ou troubles 
de l’apprentissage : 
outils et astuces pour 
aider un enfant dys». 
Organisé par le CAJIP.
Gratuit, inscription 
obligatoire.
Tél. 04 97 02 80 63

Jeu. 23 novembre 
THÉATRE
20h| Salle J. Gréco
« Va aimer ! » Eva Rami.
Tél. 04 93 08 76 07
forumcarros.com

Sam. 25 novembre 
VISITE
15h-17h | CIAC, château
Visite de l’exposition 
par Giulia Grossmann 
et restitution du travail 
réalisé en résidence de 
création durant l’été 
2023 au CIAC. Gratuit.
Tél. 04 93 29 37 97

Mar. 28 novembre
LANCEMENT DES 
ILLUMINATIONS DE 
NOËL

Mer. 29 novembre
DON DU SANG
14h30| Salle J. Gréco
Prise de rdv obligatoire 
sur mon-rdv-
dondesang.efs.sante.fr

Mer. 29 novembre et 
sam. 2 décembre
SPECTACLE 
IMMERSIF ET 
PARTICIPATIF
10h| Salle J. Gréco
« Entre » Cie BE
Tél. 04 93 08 76 07
forumcarros.com

Sam. 2 décembre
TÉLÉTHON
Programme à venir
Tél. 04 89 22 24 53

Sam. 2 décembre 
LECTURE 
ARTISTIQUE
10h-17H | Col de Vence et 
CIAC, château de Carros
Lecture artistique d’un 
paysage minéral par 
Florence Barbéris et Sylvie 
Deparis, suivie d’une visite 
de l’exposition De roche 
et d’eau. 
Gratuit, sur réservation 
auprès du PNR.
Tél. 04 93 29 37 97

Mar. 5 décembre
ATELIER
PARENTS-ENFANTS 
16h-18h | Médiathèque
«Les astuces et 
méthodes pour 
apprendre efficacement»
À partir de 10 ans
Organisé par le CAJIP.
Gratuit, inscription 
obligatoire.
Tél. 04 97 02 80 63

Mar. 5 décembre
JOURNÉE 
NATIONALE 
D’HOMMAGE AUX 
MORTS POUR LA 
FRANCE DE LA 
GUERRE D’ALGÉRIE 
ET DES COMBATS 
DU MAROC ET DE 
LA TUNISIE
17h | Square du 18 juin 1940
Rassemblement devant 
l’hôtel de ville à 16h45
Cérémonie et dépôt de 
gerbes au monument 
aux morts.
Tél. 04 92 08 44 83

Mer. 6 décembre
DANSE
20h | Salle J. Gréco
«Ida don’t cry me love» 
Lara Barsacq.
Tél. 04 93 08 76 07
forumcarros.com

Jeu. 7 décembre

DISTRIBUTION 
DES COLIS DE NOËL 
AUX AÎNÉS
15h | Salle ECOVIE 
À partir de 72 ans 
Inscription au CCAS. 

Tél. 04 93 29 28 49

Sam. 9 décembre 
CONFÉRENCE
15h-17h | CIAC, château
«Un océan de plastique 
: la menace des 
déchets plastiques pour 
l’écosystème marin» 
Gratuit
Tél. 04 93 29 37 97

Sam. 9 décembre 
NOCES D’OR ET DE 
DIAMANT
10h | Hôtel de ville 
Inscription au CCAS. 
Tél. 04 89 22 24 53 

Dim. 10 décembre 
UN DIMANCHE 
EN FAMILLE 
15h-17h | CIAC, château

Visite ludique, atelier 
d’arts plastiques et 
goûter offert. 
Gratuit, sur réservation. 
Tél. 04 93 29 37 97

Mar. 12 décembre
CONSEIL 
MUNICIPAL
18h30 | Hôtel de ville
Suivez le conseil en 
direct sur la chaîne 
YouTube de la ville.

Mer. 13 décembre
ATELIER CRÉATIF 
PARENTS-
ENFANTS-ADOS
16h-18h | Médiathèque
«Sur un air de fête»
Organisé par le CAJIP.
Gratuit,
Tél. 04 97 02 80 63

Jeu. 14 décembre
ATELIER 
PARENTS-ENFANTS
17h30-19h | CAJIP
Ados de 4e/3e 
«Orientation, bien 
réfléchir à son projet 
personnel». Organisé par 
le CAJIP. Gratuit, 
Tél. 04 97 02 80 63

Ven. 15 décembre
THÉÂTRE
20h| Salle J. Gréco
«L’étrange et incroyable 
histoire de Télémaque» 
Agora Theater.
Tél. 04 93 08 76 07
forumcarros.com

16 et 17 décembre
DÉCEMBRE EN 
FÊTE
Programme à venir.
Tél. 04 89 22 24 53

Ven. 22 décembre
JONGLAGE
20h| Salle J. Gréco
«Der Lauf» Vélocimanes 
associés
Tél. 04 93 08 76 07
forumcarros.com
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EXPRESSION

Chères Carrossoises, Chers Carrossois,
La rentrée de nos enfants s’est bien passée mais nous 
déplorons un énorme dysfonctionnement des transports. 
Les nouveaux horaires, la baisse de fréquence, les 
correspondances mal assurées, les quartiers en pleine 
expansion mal desservis, exaspèrent les Carrossois.
Pourtant n’avons-nous pas un maire qui siège au 
conseil métropolitain ?
Toujours pas de nouveaux projets. Que des finitions 
des projets de l’ancienne municipalité. Nous nous 
réjouissons de l’ouverture de la Maison de Santé, qui 
après autant d’années fermée voit enfin le jour.
Dernièrement en conseil municipal une délibération 
passée en force, sans réelle étude de marché préalable, 
visant à ouvrir dans un bâtiment municipal des activités 
de santé pouvant mettre à mal nos autres commerçants 
du secteur.

Nous serons vigilants sur le fait qu’il n’y ait pas de 
conflit d’intérêt.
Dernier sujet d’actualité, la pérennisation officielle du 
Centre d’accueil pour migrants mineurs à Carros Village, 
chaque ville devrait prendre ses responsabilités, pas 
seulement Carros.
N’avons-nous pas non plus un maire conseiller 
départemental pour défendre les intérêts des Carrossois ?
Les titres ne doivent pas uniquement servir pour les 
signatures, les responsabilités qui en découlent sont 
bien réelles.

Marie-Christine LEPAGNOT, Estelle BORNE, Graziella 
SANTI, Stéphane REVELLO, Meddhi GHRIS

Le groupe Carros Ensemble

Carros Avenir

L’été est passé et nous espérons que la rentrée a été 
placée sous le signe du bonheur. Un premier Conseil 
Municipal avec un ordre du jour sans grande surprise 
sauf assurément la création d’un nouveau groupe 
politique Carros Avenir. Peu de place dans le journal 

communal, retrouvez-nous sur www.carrosavenir.
com et sur notre page Facebook «carros avenir». 
A votre écoute, n’hésitez pas à nous contacter pour 
toutes vos demandes.

Evelyne DEPOYS, Jean Louis ALUNNO

C.S.A.E
SoudureS

  www.csaesoudures.comT   0 4  9 3  2 9  2 3  7 6

 

 
Chaudronnerie, tolerie  fine

ferronnerie, serrurerie

I N O X  -  A L U M I N I U M

GATTIERES 
Appartement T3 (52 m²).

Situer au 1er étage d’une jolie maison 
de village en pierres.

Il est composé d’une entrée, un séjour, 
une cuisine, deux chambres,

une salle d’eau avec wc.
Prix : 175 000 €

AGENCE IMMOBILIÈRE

Spécialiste dans votre secteur depuis 2004

Une équipe de professionnels
à votre écoute

pour tous vos projets immobiliers

Conseils juridiques, dynamisme, efficacité
sont à votre service

www.fusini-immobilier.com

3 agences à votre service

Lotissement «Les Rosemarines» Les Plans de Carros 04 92 02 01 38
Centre Commercial - Rue de l’Eusière - Carros 04 97 10 04 58

165 route de la Manda - Gattières 04 97 10 83 98

contact@fusini-immobilier.com

VENTE • GESTION • LOCATION
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CARNET

MARIAGES

RANDAZZO Nathalie et NESA Nicolas, le 27 juillet

LAFERTE Olivia et BEN HAJ AYED Farid, le 17 août

BILICHTIN Audrey et BAUDRY Benjamin, le 26 août

LEROY Stéphanie et PROU Romain, le 30 août 

BAUER Patricia et TIMON Aurélien, le 22 septembre 

PACS

Le maire et son conseil municipal présentent leurs 
vœux de bonheur aux nouveaux partenaires. 

GILLOT Caroline et SAINT PATRICE Frédéric, 
le 22 juin 
GAMBARDELLA Kevin et CHEVALIER Christina, 
le 16 août
MOUSSAY Céline et NICOLAÏ Florian, le 28 septembre
BIRKEL Shana et MINGHELLI Adrien, le 13 octobre

Le maire et son conseil municipal présentent leurs vœux de bonheur aux nouveaux mariés. 
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CARNET

NAISSANCES

Le maire et son conseil municipal 
félicitent les heureux parents.

REBILLARD Alessio, Celio, le 10 mai 
GOMES RAMOS FRANCHETEAU Dyana, le 18 mai 
CHABRAND Théo, le 24 mai 
PRIMERANO Andrea, Raphaël, Anthony, le 30 mai 
BARELLI Lila, Camille, le 2 juin
MOLODIJ-DUMAZEDIER Elli, le 14 juin
ANCIAU Jeanne, Marie, le 18 juin
LAAROUSSI Eden, Daniel, Ismaël, le 18 juin
MOUSSA Mohamed, le 1er juillet
DURAND Malone, Fabien, le 3 juillet 
MARGAGLIO Maylone, Francesco, Sylvain, le 17 juillet 
BOUJNAH Dahlia, Sonia, Maryam, le 29 juillet
MATHLOUTHI Mayssen, Omezzine, Hela, le 13 août
FAVIER MENDES Gabriel, Homero, le 23 août
CHAVETNOIR VALERIOTI Alessio, Vincenzo, Eric, 
Francesco, Robert, le 28 août 
PONTES Ariana, Francesca, Jenna, le 31 août
CHESNEAU Hugo, Livio, le 8 septembre
CHESNEAU Louise, Rose, le 8 septembre

DÉCÈS

Le maire et son conseil municipal présentent leurs 
plus sincères condoléances aux familles.

CASTEL Carine, Véronique, Muriel épouse POZZOLI, 
le 21 mai
CHETTOUH Belgacem, le 26 juin 
AIVANO Jean François, le 27 juin 
JAILLET André, Elie, Pierre, le 3 juillet
CHAMPOUSSIN Charly, Francis, le 4 juillet
FELTHAM Anthony, Roger, le 8 juillet
GHRIS Louafi, le 9 juillet
BAQUET Eddy, Bernard, le 13 juillet
VAMBRE Benoît, Ludovic, Louis, le 13 juillet 
DIAS Maria, Céleste, le 16 juillet
LAUGIER Jean-Jacques, Robert, le 21 juillet
MELA John, Baptiste, le 23 juillet
GODARD Claude, Andrée, Renée, Madeleine, le 24 
juillet
GESSAT André, Robert, Louis, le 11 août
CALABRO Antoinette, Rita épouse PIACENTINO, le 
14 août
MURER Mario, Antonio, le 18 août
LEMOËL Marc, Guy, Marie, Paul, le 15 septembre
BARDEZ Dominique, Jean, Marie, le 17 septembre
LEMOËL Loïc, Daniel, Pierre, le 2 octobre

P
ETITES A

N
N

O
N

C
ES

 Femme véhiculée, quinze ans d’expérience, 
sérieuse, cherche ménage et repassage 
à Carros et aux environs.  Références 
contrôlables. Tél. 06 60 04 12 60 

 Do you speak english ? Dame anglaise 
propose chez elle à Carros cours d’anglais, 
de rattrapage scolaire, perfectionnement 
et conversation pour enfants. Disponible 
toute la journée et pendant les vacances. 
Tél 06 13 82 49 98 

 Loue aux plans de Carros un studio 
dans une maison familiale pour de courtes 
durées. Il est meublé et entièrement équipé. 
2 jours minimum. Tél. 06 81 04 99 99 
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NUMÉROS UTILES

GARDES PHARMACIES
Pour trouver la pharmacie de garde la plus 
proche de chez vous, appelez le 3237 ou 
consultez le site internet WWW.3237.FR

Sages-femmes

Elisabeth Cuny 06 09 71 11 30
Valentine Sentenac 06 50 34 19 53
3 place du 8 mai 1945

Léa Simoncini 07 78 35 41 68
14 bd de la République 

Numéros d’urgence

NUMÉROS D’ASTREINTE MAIRIE
Après 17h et le week end 
06 80 93 97 36

ALLO MAIRIE MÉTROPOLE 39 06

NUMÉRO D’URGENCE 112
 
POMPIERS 18

GENDARMERIE 17 ou 04 93 08 71 32

POLICE MUNICIPALE 
04 93 08 81 64

SAMU 
04 93 92 55 55

MAIRIE   
04 92 08 44 70

Médecins généralistes

Dr Bergonzo | 9 rue de l’Eusière | 04 93 29 05 55
Dr Cabirol | 9 av. des Cigales | 04 93 29 01 30
Dr Metifiot | 9 av. des Cigales | 04 93 08 98 25
Dr Roustan | 11 av. des Cigales | 04 93 29 01 53
Dr Sellier | 9 rue de l’Eusière | 04 93 29 05 55
Dr Sesartic | 9 av. des Cigales | 04 93 29 01 30

Infirmiers
Acettola Maryse 
Traversa Corinne  
Verany Magali 
Moretti Christophe
2 rue de l’Eusière - CC
06 19 11 30 81 
04 93 20 51 11
Lun.>Vend. 11h-12h & 18h-18h30
Sam-dim et jour férié sur RDV

Voarino Cécile
Begaud Jean Cyrille 
Bussi Sylvia
Carbonnel Anne-Laure 
7 rue de l’Aspre 
04 93 20 68 68
Lun.>Ven. 11h30-12h30 

White Catherine
Thomas Sylvie 
Pizier Jennifer 
Astier Magali
Pettinati Héloïse
9 av. des Cigales  
04 93 08 77 33

Morisot Patricia 
9 av. des Cigales  
06 13 97 50 92

Casanova Jean Philippe
Frédérique Verhaeghe 
14 bd de la république, village 
St-Pierre, les allées fleuries, bât K
06 83 37 36 33

Fioretta Joëlle  
Mesiano Agnès  
Millier Aurélien 
7 rue de l’Espère
04 93 08 83 35

Gatti Ricco A.-Marie 
198 rte de Gattières RD2209
04 93 29 30 72

URGENCES VÉTÉRINAIRES : COMMENT ÇA MARCHE ?
En contactant le 3115  et en renseignant le code postal de la 
commune, vous serez mis en relation GRATUITEMENT avec un 
vétérinaire de garde 7j/7 et 24h/24 à proximité.

MAISON MÉDICALE 
DE CARROS

5 ter, boulevard de la Colle Belle
04 12 05 02 10

Ouvert tous les jours 
de 9h à 21h



28
nov.

23
déc.
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